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FECHA: Noviembre 06 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Volcaron por impericia” 

  “Quiere Canales que robo a casa sea delito” 

 “Pegaremos a finanzas del narco” aquí y en EU: Osorio” 

 “Carambolas en Colosio: ¡46 autos dañados!” 

 
“Policías solapan el robo de ductos”  

 
“Con Atlas de Riesgos incumplen alcaldes”  

 
“Hidalgo exigirá  a Pemex más seguridad en ductos” 

 “Policías cómplices en robo de combustible” 

 “Regulariza IET a piratas, adelanta Roberto Terán”  

 
“Intimida el narco a jueces: Corte” 

 
“Gasta 16 millones Cué en su oficina”  

 “EPN apuesta a prevención de los delitos; trazan plan contra inseguridad” 

 
“Total desamparo de migrantes en México, denuncian”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Descartan en MC una alianza de izquierdas: Obtendrá Movimiento Ciudadano (MC) por lo menos el cinco 

por ciento de la votación en el proceso electoral del próximo año, sostuvo el recién nombrado delegado naranja en la 

entidad, Juan Ignacio Samperio Montaño, quien descartó un escenario de alianzas con las izquierdas, pues el objetivo es 
crecer como cúpula. La coordinadora estatal, María Cruz García Sánchez, presentó al también diputado federal como 

delegado, que entre otras funciones promoverá nuevos modelos de comunicación, programas de representatividad y 
estrategias electorales. De visita por la capital hidalguense, el representante reconoció el crecimiento del partido del 

águila en los últimos procesos electorales, por ello a escala nacional intensificaron las acciones políticas a partir de las 
bases. “Buscamos uniformidad en la difusión para todos los estados, llevar una campaña de sombrilla en todo el país 

para incrementar la presencia de Movimiento Ciudadano el próximo año, nosotros aspiramos a por lo menos un cinco por 

ciento”. Los trabajos del “Taller de Estrategia Nacional y de Comunicación”, rumbo a los comicios electorales del próximo 
año, iniciaron a principios de octubre, contempla entre otros temas el fortalecimiento de la imagen partidista, las 

funciones de las comisiones operativas estatales, legisladores locales y presidentes municipales. Fue el coordinador 
nacional, Dante Delgado, quien presentó la estrategia electoral y enfatizó lo relativo a movimientos sociales y 

organizaciones de la sociedad civil, que sin duda tendrán inclusión en filas naranjas para el próximo año. Para este 

modelo, el partido del águila considera las estrategias utilizadas por los comités de Jalisco y Guerrero, que llevaron 
propuestas directamente a la población, en contraste con la política tradicional. Finalmente, el delegado hidalguense 
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sostuvo que la creación de Morena como partido político no afectará a Movimiento Ciudadano, pues la mayoría de sus 

afilados son simpatizantes de Andrés Manuel López Obrador, más no de un proyecto político concreto. (Gabriela 

Porter, página 08) 

Crónica-Optaría el Panal por alianzas parciales: Aunque analizamos una posible coalición con otros partidos, 

optamos por fortalecernos como la segunda fuerza política en Hidalgo, enfatizó el dirigente del Partido Nueva Alianza 

(Panal), Heriberto Martínez Santiago, quien aclaró que en caso de formalizar un bloque será parcial y con base en 
coincidencias. “He sido reiterativo, si estamos tentados a una determinada alianza sería como decir que somos un partido 

que no puede crecer, pero en realidad somos una fuerza en crecimiento y lo estamos vislumbrando, seguimos con 
nuestra estrategia, no estamos a la espera de una posible coalición”. Señaló que en caso de coincidencias políticas con 

otras cúpulas, no descartaría la posibilidad de una alianza con cualquier cúpula, pero será parcial, pues el partido 
magisterial tiene presencia en los 18 distritos en disputa el próximo 7 de julio. “No estamos sujetos a una situación como 

en el caso de los partidos de izquierda, que enseguida conforman alianzas, o aquellos que son declarados hermanos de 

contienda como en el caso del PRI y Verde Ecologista, tenemos estructura suficiente y sobre todo trabajo en secciones”. 
El Panal ya formalizó el 90 por ciento de los 84 comités municipales, con ello fortalecieron las bases del organismo, 

además en próximas semanas la dirigencia nacional nombrará un delegado para llevar los procesos internos de cara a la 
contienda para renovar el Congreso local. Por otro lado, Martínez Santiago celebró que el presidente electo, Enrique Peña 

Nieto, encabece reuniones con liderazgos de todos los partidos, pues la intención es que la población observe un clima de 

diálogo, gobernabilidad y acuerdos, todo en beneficio de México. (Gabriela Porter, página 10) 

Síntesis-Marroquín no define su postura política: Diana Laura Marroquín Bayardo, ex candidata de las izquierdas a 

diputada federal por el distrito IV de Tulancingo, manifestó que aún no ha definido si participará en las próximas 
elecciones locales destinadas a integrar el Congreso estatal, a través del Partido de la Revolución Democrática (PRD), o si 

lo hará con apoyo del Partido Acción Nacional (PAN). En conferencia de prensa, comentó que al definirse como una 

'candidata ciudadana' necesita una plataforma política que la respalde, y, ?si en enero las condiciones están dadas para 
que pueda ganar a través del partido que me quiera lanzar, lo voy a hacer?. Cuestionada sobre su simpatía con las 

izquierdas y un posible apoyo del panismo estatal, Marroquín Bayardo dijo que se trata simplemente del perfil de los 
partidos, pues los estatutos de Acción Nacional, lo mismo que los del PRD, permiten las candidaturas externas, mientras 

que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) aún no lo contempla. Sin todavía definir si será aspirante a una curul en 

el estado, la directiva de Diana Laura Marroquín Conquistando Corazones, AC, comentó: ?aunque me siento más 
identificada con el PRD y una de sus áreas, que es el Frente Democrático Hidalguense, no puedo negar que se me ha 

acercado gente del PAN o del PT (Partido del Trabajo) para que participe con ella en las próximas campañas?. ?No lo he 
definido porque mi prioridad es la fundación. Me diferencio de la clase política porque he vivido las carencias, la 

inseguridad y el maltrato como ciudadana?, sentenció. Respecto a las investigaciones del atentado que sufrió en junio 
pasado, la activista pidió públicamente al gobernador Francisco Olvera Ruiz que ordene continuar las averiguaciones, 

pues consideró que la Policía Investigadora ha entorpecido el avance de las mismas por falta de actuación. De no ser así, 

con apoyo de organismos internacionales y nacionales, reiteró que emprenderá una huelga de hambre. ?Si yo en mi 
condición voy y pido una cita al señor gobernador y no me la dan, gente que no tiene la experiencia o la preparación de 

cómo llegar y tocar está desamparada, y yo no quiero que esto siga sucediendo?, comentó ante la negativa del despacho 
del máximo magistrado estatal de otorgarle una audiencia. (Juan Ángel Martínez, página 07) 

Criterio-Pretende MC evitar fuga de regidores en 3 municipios: uan Ignacio Samperio Montaño, delegado del 

partido Movimiento Ciudadano (MC) en Hidalgo, dijo que buscará lograr acuerdos con los regidores disidentes, que 
encabeza Álvaro Miranda Pineda, con el objetivo de evitar que se alejen de sus filas. En conferencia de prensa que se 

realiza cada lunes, el también diputado federal reconoció que ya se reunió con los regidores de Tepeji del Río, Tepetitlán 

y Tizayuca a fin de "limar las asperezas" para poder continuar trabajando en el crecimiento de la militancia. Acompañado 
por María Cruz García Sánchez, dirigente estatal de MC en la entidad, el delegado describió que este martes, 14 comités 

directivos de operación de distintas entidades se reunirán en el Distrito Federal para conocer las estrategias de trabajo de 
cara a las elecciones de 2013. En este sentido, adelantó que se establecerá una fuerte campaña en medios de 

comunicación, así como una importante apertura con la sociedad civil, ya que se pretende que entre 70 y 80 por ciento 
de sus candidatos provengan de las filas ciudadanas. De acuerdo con las proyecciones de Movimiento Ciudadano en 

Hidalgo, lucharán para que en 2013 logren obtener entre 3 y 5 por ciento del total de la votación, porcentaje que les 

permitirá mantener el registro y las prerrogativas que entrega el Instituto Estatal Electoral. Por primera vez los partidos 
en coalición tendrán que lograr votos por su instituto. (Miriam Avilés, página 08) 
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Criterio-Sólo hay oposición de parte del diputado Pedro Porras: Pedro Porras Pérez es el único de los diputados 

federales de Hidalgo que ha emitido diez votos en contra dentro de los trabajos legislativos en San Lázaro, mientras que 

la bancada priísta ha levantado la mano a favor, junto con el panista Érick Marte, quien sólo en una ocasión se fue en 
contra. En los primeros cortes que hacen en la página oficial de la Cámara de Diputados que contempla 13 sesiones, se 

muestra que la mayoría de los hidalguenses han cumplido con sus asistencias; con excepción de Jesús Murillo Karam, 
quien ha tenido ausencias por comisión; mientras que Víctor Velasco, José Antonio Rojo y Mirna Hernández acumularon 

dos faltas. Ya dentro de su participación en los trabajos, el panista Érick Marte al igual que el perredista Pedro Porras son 

quienes más han participado en propuestas legislativas y presentando iniciativas, aunque también figuran con una falta. 
Las diputadas Nuvia Mayorga y María Muñiz son las legisladoras que no tienen trabajo registrado junto con Emilse 

Miranda. (Jorge Martínez, página 08) 

El Independiente-Confirma Xóchitl Gálvez permanencia en política: “Hay Xóchitl Gálvez para mucho rato”. Así lo 
dice, tranquila y contenta, la ex candidata a la gubernatura del estado, pero subraya que sus adversarios políticos 

utilizaron la detención de su hermana para tratar de enterrarla políticamente. Pero, “quien haya querido incriminarme o 
culparme de manera dolosa, le salió el tiro por la culata, porque donde me paro la población ha demostrado solidaridad”. 

El informe de actividades del diputado Prisco Manuel Gutiérrez contó con la reaparición de la excandidata al Senado en 
evento público en Hidalgo, tras un largo periodo de ausencia. “Me tomé un break, pero aquí estoy”, comentó risueña. 

Bajo la mirada huraña del diputado Onésimo Serrano, coincidieron el priista Ramón Ramírez Valtierra y Xóchitl Gálvez, 

quienes siguieron la rendición de cuentas del legislador panista en primera fila y después no dudaron en posar sonrientes 
ante las cámaras. La tambora sonó en el salón. “Que nos rindan cuentas” Además de apuntalar el proyecto nacional “que 

nos rinda cuentas” para supervisar principales obras en municipios, afirma que mantendrá cercanía con los partidos 
Acción Nacional y de la Revolución Democrática, donde tiene grandes amigos. Los compromisos que firmó con Francisco 

Olvera Ruiz en aquella reunión en el restaurante del parador de San Javier no quedan olvidados. Fue golpe emocional el 

que su hermana Jaqueline Gálvez Ruiz fuera involucrada con una banda de secuestradores, pero menciona no importarle 
lo que publicaron medios de comunicación. Señala el manejo doloso y falta de ética de la nota que quedará en la 

conciencia de muchos periodistas, “porque se manejó mi nombre sin que yo tuviera que ver. “El manejo de la noticia 
tuvo un tinte totalmente parcial, seguramente alguien filtró la información porque la tenían los medios de comunicación 

antes que yo supiera qué estaba pasando con mi hermana. “A las personas les ha quedado clarísima mi caridad moral, 
como lo dije a cientos de noticieros que me entrevistaron: puedo responder por mí, soy responsable de mis actos. No 

tengo siquiera una infracción de tránsito en mi vida, he sido una mujer recta. “Mi hermana está sujeta a un proceso 

judicial, a diferencia de muchas personas que viven en la impunidad. Será la justicia quien la juzgue y determine si es 
inocente o culpable. Ella se estará defendiendo y yo la estaré apoyando para que tenga una defensa justa. “De ser 

culpable, seré la primera en aceptar su condena; y de ser inocente, será bueno. Ella asegura no tener nada que ver.” “No 
en la política partidista” Para que Xóchitl Gálvez regrese a la política tendrían que cambiar las reglas de las campañas. 

“No estaré en caso que la tónica sea obtener votos a través de despensas y el cambio de favores. “No me veo en la 

política partidista. Los ciudadanos tenemos que estar en lo político que es incidir para que haya cosas en beneficio de 
nosotros.”. (Víctor Valera, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Anuncia IET regularización de 3 mil 500 “piratas”: Terán: En breve serán regularizadas más de 3 mil 

500 unidades “pirata” de colectivas e individuales en Hidalgo, anunció el titular del Instituto Estatal del Transporte (IET) 
Roberto Terán Contreras. Explicó que son varios los conflictos registrados en este rubro, sobre todo en la huasteca, Valle 

del Mezquital y zona Otomí-Tepehua, que atenderán. Adelantó que el gobernador Francisco Olvera emitirá un acuerdo, a 
publicarse en el diario oficial del estado, con el cual regularizarán unidades que tengan más de cinco años prestando 

servicio. Terán Contreras confió que con este acuerdo puedan aminorar los problemas que hay en las distintas rutas del 
servicio público de pasajeros y con ello terminar con años de pugnas. Además en el esquema de regularización también 

incluirán las unidades del transporte de materiales de construcción, que son más de 9 mil, así como grúas, ambulancias, 

pipas de agua, servicios funerarios y de carga en sus distintas modalidades. El IET conformó un padrón de las unidades 
“pirata”, para iniciar su regularización, de acuerdo con las bases que contempla el documento del mandatario estatal. 

“Con esta acción el transporte público entrará en una fase de ordenamiento, los usuarios recibirán un servicio de calidad, 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/?p=63617
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ya que es la propia sociedad quien los mantiene”. En la zona de la huasteca funciona el transporte rural mixto que presta 

servicio a las comunidades y que también será regularizado por el IET. Consideró que representa un reto para las 

autoridades estatales pero de esta forma terminarán con la invasión de rutas y el servicio “pirata” que prevalece a lo 
largo del territorio estatal. Respecto al Tuzobús, el funcionario aclaró que a la fecha no se han tenido pláticas con los 

concesionarios y permisionarios del transporte público de la capital hidalguense. “El proyecto aún no se concluye, hay 
una empresa que lo está elaborando, en cuanto se termine será presentado a los permisionarios para que se inicien las 

reuniones con el gobierno del estado”. En dichos encuentros abordarán diversos temas y tres vertientes como son las 

construcciones, sistemas de prepago y operacional, de acuerdo con el planteamiento del gobernador Olvera. Agregó que 
este proyecto resolvería el problema del transporte público en la zona metropolitana, por lo cual algunas unidades serían 

reubicadas en otras regiones de la capital. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Denuncian candidatos ciudadanos hostilidad hacia su propuesta: Lamentó el Comité Estatal 

de Candidatos Ciudadanos de los Estados Unidos Mexicanos que el Congreso local y el Ejecutivo demuestren hostilidad 

ante este organismo, el cual impulsará aspirantes a diputados para la contienda 2013, señaló la dirigente, María del Sol 
Lemus Arias. Después de la recién aprobada reforma política, que establece la posibilidad de que cualquier ciudadano 

pueda postularse para algún cargo de representación popular, esta organización apartidista difunde las modificaciones a 
la Constitución en materia, para promover cuadros independientes en las próximas contiendas. Los 24 integrantes del 

comité directivo visitan las instancias gubernamentales, como ayuntamientos, Ejecutivo y Legislativo, para presentar 

formalmente al organismo ciudadano como nuevo ente político. “Vemos una actitud hostil por parte del gobierno estatal, 
si ellos presumen obras y resultados, ¿por qué le temen a un grupo de personas organizadas?”. Por ello, el comité 

directivo hidalguense iniciará con la consulta o sondeos en los 18 distritos para respaldar liderazgos ciudadanos, 
registrarlos ante el órgano electoral y apoyar su candidatura independiente. “Buscamos gente limpia, sin pasado político 

o experiencia, para que respaldemos los proyectos de la sociedad civil”. El dirigente nacional de Candidatos Ciudadanos 
de los Estados Unidos Mexicanos, Marciano Javier Ramírez Trinidad, exhortó a comités estatales a trabajar con 

estructuras y cronogramas para impulsar aspirantes independientes, sobre todo en las 14 entidades donde habrá 

contiendas el próximo año. (Gabriela Porter, página 04)  

Crónica-Comparece Moctezuma ante diputados locales: Existen condiciones y un avance claro para resolver el 

problema que mantienen las comunidades de Ixmiquilpan y Cardonal (caso El Rosario Capula y El Botho), enfatizó el 

secretario de Gobierno estatal, Fernando Moctezuma Pereda, al comparecer ante diputados locales. Indicó que hay 
puntos de coincidencia con las partes en conflicto, por lo cual en breve consolidará una propuesta y la presentará en la 

mesa de negociaciones. Con relación a los Atlas de Riesgo de los municipios hidalguenses reconoció que sólo cuatro 
cuentan con este documento; Pachuca, Mineral de la Reforma, Tulancingo y Tlaxcoapan. Expresó que el desaseo y apatía 

de las autoridades municipales es inminente, ya que de 662 mil 341 viviendas registradas, un total de 8 mil fueron 
construidas en zonas de riesgo. Lo que representa un peligro latente para las familias que las habitan, por ello hizo un 

exhorto a los ayuntamientos para no otorgar permisos de construcción en predios que pueden resultar inseguros. El 

funcionario indicó que se tienen 800 planteles educativos con observaciones, con relación a que se encuentran en zonas 
de riesgo, por lo cual ya planea una reunión de evaluación. Lamentó que los presidentes municipales le den tan poca 

importancia a las áreas de Protección Civil y coloquen a sus amigos o personas sin ninguna experiencia en estas 
responsabilidades. En este sentido agregó que el gobierno de Hidalgo solicitará a Petróleos Mexicanos (Pemex) que 

incluya en su presupuesto para el 2013 un cuerpo profesional que dé seguimiento a las incidencias del robo de 

combustible registrado en la entidad. Mencionó que la delincuencia organizada actúa por lo regular durante la noche, en 
complicidad con algunas autoridades municipales, principalmente policías que solapan el tránsito del transporte de carga 

en la región. Por lo cual se realizan las investigaciones correspondientes en los municipios donde prevalece el robo de 
combustible; “los alcaldes ya tienen conocimiento del asunto, hay una coordinación del grupo institucional de seguridad 

para definir la corresponsabilidad”. A la fecha la paraestatal no ha informado del Atlas de Riesgo que menciona la 

ubicación de los ductos en Hidalgo, ya que expone la integridad física de la población en las zonas urbanas y suburbanas. 
GIRA. Moctezuma Pereda confirmó que el gobernador Francisco Olvera Ruiz visita actualmente Centroamérica, para 

conocer cómo manejan el servicio de transporte masivo para después enviar una iniciativa de Ley del Transporte al 
Congreso estatal. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Permite “prueba de vida” mejorar atención de “70 y Más”: Sedesol: La herramienta denominada 

“prueba de vida” es un proyecto piloto de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) delegación Hidalgo, para 
comprobar que los adultos mayores favorecidos aún tengan condiciones óptimas de salud o persistan en el registro de 

beneficiarios. Existe un padrón superior a 100 mil adultos mayores de más de 70 años que reciben este apoyo, alrededor 
de 6 mil personas del total aportaron sus papeles en las ventanillas de Pachuca y Tulancingo, recibieron una tarjeta 
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bancaria para el depósito bimestral de mil pesos. Para comprobar que el adulto mayor obtenga estos montos, cada 

bimestre la Sedesol implementará “la prueba de supervivencia”, en la que otorgará servicios mediante el Inapam e IMSS, 

además de verificar huellas del beneficiario. “La tecnología está de nuestro lado en las zonas urbanas, pero necesitamos 
saber si la gente a la que apoyamos sigue con vida o en caso contrario apoyar a sus familiares”, mencionó el delegado 

Octaviano Liceaga Zermeño. Gracias a esta prueba, personal de Sedesol remitirá la información adecuada para que los 
beneficiarios de “70 y Más” adquieran el apoyo monetario, servicios médicos y jurídicos adicionales. El periodo de 

atención será a partir del 5 de noviembre y hasta el 26 de diciembre, en un horario de 09:00 a 17:00 horas de lunes a 

sábado; para formalizar una cita previa, los interesados llamarán al teléfono 01 800 018 4847 o con la ayuda de algún 
familiar o conocido, al sitio de Internet www.sedesol.gob.mx. Los datos que deben llevar son: folio de confirmación 

cuando haga su cita, tarjeta de débito, así como identificación oficial en original y copia. La Sedesol exhortó a todos los 
adultos mayores inscritos a que acudan lo más pronto posible a las oficinas, firmen la documentación correspondiente y 

continúen en el padrón de favorecidos. Anteriormente, para recibir este apoyo monetario, el adulto mayor asistía a 
revisión médica cada seis meses y daba constancia de servicios de salud, según acciones y frecuencia de atención 

previstas para este sector social. (Gabriela Porter, página 05) 

Plaza Juárez-Hidalgo aún sin aeropuerto; Peña Nieto decidirá: Durante su comparecencia ante la Comisión 
Conjunta de Asuntos Metropolitanos, Planeación y Desarrollo Regional de la Cámara de Diputados local, el titular de la 

Secretaría de Planeación y Desarrollo Regional y Metropolitano del Estado de Hidalgo, Alberto Meléndez Apodaca, señaló 

que el proyecto del aeropuerto en la capital hidalguense no ha sido aprobado por la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes (SCT), debido a que hay “cruce de rutas aéreas” con el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México y la 

base aérea Santa Lucía. El funcionario señaló que aun cuando la dependencia federal ha dicho que no es viable, la 
dependencia que encabeza tiene los estudios pertinentes que señalan que Hidalgo cuenta con todos los elementos y 

requisitos para que se logre este proyecto. Por lo anterior, informó que dentro del proyecto de presupuesto para el año 
siguiente ya se tiene contemplado solicitar al gobierno 90 millones de pesos para iniciar las obras de construcción del 

aeropuerto hidalguense. Al ser cuestionado sobre el por qué solicitar dinero para un proyecto que aún no es viable, el 

funcionario respondió que con la investigación que se tiene y el compromiso hecho en campaña por el ahora presidente 
electo Enrique Peña Nieto, al iniciar su gestión al frente de la federación, el aeropuerto se realizará. “Confiamos en que 

con la entrada del presidente electo se le podría dar viabilidad para que siga avanzando, en reuniones que hemos tenido 
la actual administración nos comenta que no hay compatibilidad del espacio aéreo, pero no está fundamentado, tenemos 

estudios de por qué sí es viable, y tomando en cuenta  lo que sucede en otras partes del mundo donde  pueden convivir 

aeropuertos civiles con militares, no hay impedimento para que Hidalgo tenga su aeropuerto”, dijo. Por otra parte, en el 
informe que rindió ante los legisladores, enfatizó que en este año de labores se han realizado diversas reuniones 

regionales de donde se han registrado 5 mil 108 obras y acciones públicas a realizarse en todo el estado, y destacó que 
se logró el abatimiento del 30 por ciento en el rezago de obras autorizadas en el ejercicio 2011, y sólo un avance 

promedio del 28 por ciento en la ejecución del gasto de inversión municipal contemplado para el ejercicio 2012. 

Finalmente, dijo que las obras más relevantes realizadas en el 2012, son la adquisición de reserva territorial para la 
construcción de la ciudad del conocimiento, el proyecto integral denominado “Tuzo Bus”, mantenimiento y conservación 

del parque industrial de Tizayuca, y la Segunda Etapa de la Planta de tratamiento de Aguas Residuales en Pachuquilla. 
(Oscar Raúl, página 03) 

Plaza Juárez-Pemex debe informar sobre ductos, exige Fernando Moctezuma Pereda: El secretario de 

Gobierno de Hidalgo, Fernando Moctezuma Pereda, dijo que esta entidad hará un reclamo muy sentido a Petróleos 
Mexicanos (Pemex) debido a que no se puede mantener información reservada en torno a las zonas de peligro que tiene 

definida la paraestatal a través del mapa de riesgos. "Es una condición de exigencia no podemos permitir que a estas 
alturas no nos tengan un punto de referencia sobre el atlas de ductos. Tengo conocimiento que ellos manejan un riesgo 

de zonas principalmente donde cruzan los ductos en zonas urbanas, habrá lugares donde lo haya población pero un 

siniestro nos pega a todos". Se debe establecer un compromiso de Pemex de buscar la seguridad de los ductos, 
demandó. Pero además acusó que se prevé que hay complicidad entre las bandas delictivas dedicadas al robo de 

combustible y algunos cuerpos policíacos. "Hay sospecha donde algunos han consentido hacerse los que no ven, que en 
algunos lugares llegan unidades de carga que no tienen nada que hacer y no declaran nada, se están haciendo estas 

investigaciones", aseveró. El funcionario estableció la necesidad de un grupo interinstitucional el cual ya fue creado para 
establecer las medidas que se deben de tomar. Que Pemex no se diga sorprendido de las demandas que van a tener de 

la población porque no avisan de los riesgos, subrayo. Se dará un reclamo nacional de cuatro o cinco estados quienes en 

reunión con petróleos mexicanos se pedirá conocer las zonas de alto riesgo que tiene la paraestatal en zonas urbanas y 
semi urbanas, así como las metas de un seguimiento de seguridad, es decir si cuenta con los recursos suficientes para 

ello y compromiso que van a tener estado y municipio en la salvaguarda, además de conocer si será la Policía Federal 
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Preventiva (PFP) o el Ejército, Procuraduría General de la República (PGR) o área de inteligencia el que será el 

interlocutor para tener reuniones donde se tomen medidas preventivas "Ya no podemos estar sujetos a información 

reservada es más yo reconozco que la existe que hay temas que ellos no pueden sacar porque es de seguridad nacional, 
pero en reunión intersecretarial por supuesto que nos tienen que informar" En Hidalgo dijo es increíble que exista una 

comunidad como Huitel en Tezontepec de Aldama, donde la avenida principal y una escuela estén sobre los ductos, 
lamentó. (redacción, página 03) 

Milenio-Que ex policías detallen actuar durante 5 años: Uno de los indicadores principales ligado a la inseguridad 

pública es la incorporación, reclutamiento o involucramiento de ex policías en organizaciones criminales, afirmó el 
diputado federal hidalguense Erick Marte Rivera Villanueva, quien presentó una iniciativa para que los ex policías sean 

obligados a informar de las actividades que realizan hasta cinco años después de abandonar las corporaciones a las que 
sirvieron. El panista propuso ante el Congreso de la Unión que el Registro Nacional de Personal de Seguridad Pública 

(RNPSP) incluya un apartado en el que se obligue a los ex policías o al personal que fue integrante de las instituciones 

federales, estatales y municipales a presentar información anual respecto a las actividades que realizan por los siguientes 
cinco años.  El hidalguense pretende reformar la Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública para mantener 

un control de los ex policías y otros ex funcionarios públicos con referencias personales, huellas digitales, fotografías, 
entre otros datos.  “Hemos descubierto en diversas ocasiones vínculos de ex policías con grupos delictivos o cárteles 

dedicados al narcotráfico, que mantienen actividades en su propio municipio o algún otro estado, proporcionado toda la 

información acerca de las operaciones policiales, personas involucradas, denuncias, logística criminal y espacios para 
delinquir, además de contar con adiestramiento y conocimiento en el manejo de las corporaciones”, destacó. De acuerdo 

con el Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESPO) de la Cámara de Diputados federal, 22 por ciento de los 
secuestradores del centro del país prestaron servicios en las fuerzas armadas o en la policía.  En el DF y el Estado de 

México, los secuestradores son personas con una edad promedio de 31 años; en 81 por ciento de los casos con tres hijos 
en promedio; también en 81 por ciento con un trabajo en el mes previo a su detención. Las bandas de secuestradores 

están integradas en su mayoría por hasta por nueve personas, entre las que es frecuente encontrar vínculos familiares.  

Las habilidades adquiridas como policías –entre otras, destrezas técnicas, métodos delictivos e información sobre las 
víctimas– fueron utilizadas para planear y ejecutar el secuestro, indica un documento del CESPO. “Entre las 

características que muestran los ex policías durante su incorporación y estancia en las instituciones se encuentran la 
paulatina obediencia al mando y la adopción de requerimientos y procedimientos arbitrarios, la adaptación al ejercicio del 

abuso del poder y de sus beneficios y el encapsulamiento defensivo frente a una sociedad que los rechaza y los agrede”. 

En la exposición de motivos también dijo que los bajos salarios y la corrupción generalizada aparecen como los 
argumentos más referidos para que los ex policías justifiquen sus actos. La iniciativa plantea reformar las fracciones 2 y 

3, además de adicionar una cuarta al artículo 122 de la citada ley, que dice: “El Registro Nacional de Personal de 
Seguridad Pública (RNPSP), conforme lo acuerden las Conferencias Nacionales de Procuración de Justicia y de secretarios 

de Seguridad Pública, contendrá la información actualizada relativa a los integrantes de las instituciones de la federación, 

el Distrito Federal, los estados y los municipios”. Se sumaría al RNPSP datos sobre estímulos, reconocimientos y 
sanciones, cambios de adscripción, actividad o rango, situación laboral durante los cinco años posteriores a su separación 

e información anual actualizada.  Algunas cifras En el sexto Informe de Gobierno del presidente de la República, Felipe 
Calderón Hinojosa, el Registro Nacional de Personal de Seguridad Pública (RNPSP) cuenta con un millón 457 mil 579 

registros de personas, de los cuales 723 mil 536 se encuentran activos y el resto estuvo integrado alguna vez a 
instituciones de seguridad pública municipal, estatal, federal o de empresas de seguridad privada. El registro concentra 

datos de identidad y referencias personales, huellas digitales, fotografías, escolaridad y antecedentes laborales.  Se tiene 

registrado un estado de fuerza estatal y municipal de 521 mil 106 personas y de seguridad privada de 124 mil 641; el 
resto corresponde a instituciones federales.  A julio de 2012 se logró que 90 por ciento de personal estatal y federal 

activo contara con inscripción en el registro nacional. Si bien se cuenta con un avance sustancial en la integración del 
objeto del RNPSP, falta totalizar la inscripción del personal federal y estatal, además de contar con un porcentaje 

significativo del personal municipal, indica el texto presentado por el diputado federal por Acción Nacional, Erick Marte 

Rivera Villanueva. (Misael Zavala, página 06) 

Milenio-Fayad: la guerra de Calderón vs el crimen es “táctica sin cabeza”: A casi seis años de comenzada la 

guerra contra el crimen organizado en México y con 60 mil muertos a causa de esta medida, el presidente de la Comisión 
de Seguridad Pública en el Senado de la República, Omar Fayad Meneses, calificó a la estrategia del presidente Felipe 

Calderón Hinojosa, como una “táctica sin cabeza”.  El 11 de septiembre de 2006 el presidente de la República decidió 

iniciar la guerra contra el crimen organizado y narcotráfico para detener a los cárteles de la droga, principalmente por el 
trasiego de sustancias ilícitas, sin embargo, para el senador del Partido Revolucionario Institucional (PRI) las 

corporaciones como el Ejército Mexicano o la Marina actúan bien, pero “Calderón no tiene cabeza”.  “Las dependencias 
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hacen bien su trabajo, Seguridad Pública, la Marina, actúan bien, obran bien, pero no tienen cabeza. Es una estrategia 

sin cabeza, cada uno anda por su lado y lo hace bien, nada más que el todo no funciona y no funciona porque Calderón 

no tiene cabeza”, declaró el priista en entrevista para MILENIO Hidalgo.  “Entendemos que el presidente atiende los 
demás rubros, incluido el de seguridad, pero entonces no está funcionando el gabinete de seguridad”, agregó.  En seis 

años, según los datos del presidente de la Comisión de Seguridad en la Cámara Alta, se tienen registrados 60 mil 
muertos a causa de la guerra contra el narco y ha crecido en 70 por ciento los delitos relacionados con la venta de droga, 

a diferencia con el sexenio pasado de Vicente Fox Quesada (2000-2006).  Asimismo, dijo que hay ocho ciudades tomadas 

por la delincuencia organizada que hasta en las calles y carreteras instalan sus propios retenes, “esto a la par de que no 
existe una autoridad para combatirlo, es por eso que no funcionó la estrategia”,  “Alguna vez lo reconoció el presidente 

de la República en Ciudad Juárez, que fallaron en la estrategia. Bueno pues si fallaron por qué no decir dónde estuvieron 
las fallas, qué se va a hacer y quiénes son los nuevos responsables”, reclamó el hidalguense quien recientemente tomó 

protesta en el Senado. A menos de un mes de que rinda protesta Enrique Peña Nieto como presidente de México, se 
desconoce la estrategia de seguridad para el próximo sexenio.  No obstante, la Comisión de Seguridad Pública en la 

Cámara Alta se ha reunido con los titulares de la Procuraduría General de la República (PGR), Seguridad Pública federal 

(SSP) y el equipo de transición del político mexiquense, para afinar las órdenes para la nueva administración.  “Ya 
prácticamente está administración terminó y esperemos que la siguiente nos brinde la esperanza de creer que va a 

cambiar, de que se van a reformar las instituciones, a cambiar las personas, va a haber nuevas propuestas y todo esto 
constituirá el andamiaje para la nueva propuesta en materia de seguridad de Peña Nieto”, sostuvo el también ex líder del 

PRI en Hidalgo.  A pesar de las reuniones, Fayad Meneses aclaró que los senadores no decidirán la estrategia contra la 

delincuencia, sino que la decidirá el priista Peña Nieto de acuerdo a lo que él tiene pensado hacer en su administración. 
“Lo que tiene que saber Peña Nieto es que la estrategia de Calderón no funcionó porque no tiene cabeza”, reiteró.  Tras 

el hermetismo del presidente electo para dar información sobre los pasos a seguir contra la delincuencia, el senador 
hidalguense adelantó que la estrategia de seguridad será dada a conocer después de que Peña Nieto rinda protesta como 

titular del Ejecutivo federal; seguramente cuando nombre a los responsables de seguridad, procuración, Ejército y 
Marina.  “Peña Nieto será el responsable de la seguridad y seguramente conoceremos de viva voz, lo que va a ocurrir en 

materia de seguridad en su administración”.  Claves La historia - El sexenio comenzó con una transformación de las 

instituciones de seguridad pública y justicia penal. En 2008 se promulgó una reforma de 10 artículos constitucionales. - El 
objetivo fue transformar el actual sistema, predominantemente inquisitivo y procedimental, en uno garantista y 

adversarial; establecer la oralidad en los juicios penales, y mejorar las competencias técnico operativas de los operadores 
jurídicos. - El Ejecutivo federal puso en marcha el sistema de desarrollo policial, que incluye reglas y procedimientos para 

normar reclutamiento, certificación, disciplina, estímulos y el servicio de carrera policial en el país. - Con este método se 

ha evaluado a cerca de 50 mil policías y mandos de la SSPf y casi 20 mil integrantes de la PGR, así como a la totalidad de 
los oficiales y los mandos de las Fuerzas Armadas. (Misael Zavala, página 07) 

Síntesis-Pide Canales más severidad para ladrones de vivienda: Damián Canales Mena hará una propuesta de 

reforma al Código Penal del estado, para calificar como delito grave el robo a casa habitación, con el fin de inhibir la 
práctica en Hidalgo. El secretario de Seguridad Pública de la entidad señaló que dicha reforma será planteada al 

gobernador Francisco Olvera Ruiz, basándose en que el robo a vivienda es actualmente uno de los que más aquejan a la 
ciudadanía. 'Si se presentan las pruebas necesarias, los ladrones pueden alcanzar derecho fianza, y así, quienes cometen 

las acciones pueden regresar a delinquir; el objetivo es precisamente evitar esto', señaló. En conferencia de prensa, 
afirmó que esta propuesta de modificación a las leyes penales: ?No es con el fin de que haya más gente en los 

reclusorios que tenemos, aquí la intención es que alguien que piense en cometer un delito, lo piense dos veces antes de 

llevarlo a cabo?. El jefe policial refirió que aunque los diversos operativos de vigilancia para evitar que se realicen este 
tipo de delitos han arrojado importantes resultados, con la detención de delincuentes dedicados a cometer esta 

infracción, ?seguimos teniendo números altos, y por ende estamos buscando las maneras de bajarlos y consideramos 
que una modificación a las leyes podría ayudarnos?. Canales Mena añadió que tan sólo en octubre, en los 84 municipios 

se registraron 307 robos a viviendas, uno de los números más altos en lo que va de este 2012, por lo que se pronunció 

por ?leyes más severas en este delito?, agregó: ?nos podría ayudar a bajar los números en este delito?. Finalmente, 
Damián Canales enfatizó que aunque aún no se tiene la fecha exacta para presentar la propuesta de modificación al 

Código Penal del estado, ?lo estamos evaluando, pero en cuanto tengamos todos los elementos, la estaremos poniendo a 
consideración del gobernador, para que a su vez pueda ser turnada a las autoridades competentes para su análisis. 

Repito, la intención es bajar la incidencia de este delito que uno de los que más agravia a los hidalguenses?. (Yossimar 
Durán, página 04) 
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El Independiente-Policías cómplices en robo de combustible: Policías municipales de la región Tula-Tepeji 

podrían estar vinculados a la extracción ilegal de combustible en ductos de Pemex. El gobierno de Hidalgo sospecha que 

los uniformados estén coludidos en estas acciones ilícitas, que provocaron dos fugas de gas LP en últimos días. “Algunos 
policías consintieron o se hicieron los que no ven la presencia de unidades de carga en ciertos lugares donde no tienen 

nada que hacer”, señaló el secretario de gobierno Fernando Moctezuma Pereda. Dijo que existen investigaciones para 
deslindar responsabilidades, aunque resulta sospechosa la pasividad que muestran algunos elementos ante los hechos. Al 

concluir comparecencia ante la comisión de gobernación del Congreso local, el funcionario confirmó que se reunirá con 

autoridades del Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen) para atender reclamos en torno al robo de 
hidrocarburos. Junto con ese órgano federal, el Ejecutivo estatal pedirá conocer puntos de alto riesgo identificados en 

zonas urbanas y semiurbanas, así como rutas de seguridad establecidas para cada región. Moctezuma aseguró que 
algunos alcaldes tienen conocimiento de la presunta complicidad de elementos policiacos, por ello abrió la posibilidad de 

conformar un grupo interinstitucional de trabajo entre los tres órdenes de gobierno y Pemex para atender la ordeña 

ilegal. “Nos vamos a poner de acuerdo sobre las medidas a implementar. Obviamente debemos hacer corresponsables a 
los ayuntamientos para que no se digan sorprendidos de las demandas que van a tener.” Dentro de las reuniones 

intersecretariales destacó el intercambio de información reservada para combatir de forma más efectiva el hurto de 
combustible. (Gerardo Neria, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Exhorta EGS a priorizar justa aplicación de ordenamientos: El alcalde de Pachuca, Eleazar García 
Sánchez, manifestó que es prioridad de los gobiernos aplicar acciones para hacer valer ordenamientos que marcan las 

leyes, durante la inauguración de la Jornada de Capacitación “Contabilidad Gubernamental Armonizada”, además de 

mostrarse a favor de que en Pachuca exista acceso puntual a la aplicación de la justicia alternativa. En eventos por 
separado, el edil insistió en la necesidad de garantizar servicios de leyes y justicia a la sociedad, al dejar de lado todo tipo 

de confrontaciones para dar paso al diálogo y buen entendimiento. “Todos los gobiernos deben implementar 
herramientas que resulten efectivas para aplicar de manera correcta los mandatos de la ley”. Al encabezar junto con el 

procurador de Justicia, Alejandro Straffon, la Firma de Convenio de Colaboración para el Fomento a la Justicia Alternativa 

en Pachuca, por medio del cual será posible atender y solucionar conflictos ante esta instancia judicial, García expresó 
que con compromisos como estos será posible avanzar en la aplicación de la ley. Por su parte el procurador indicó que es 

una necesidad que en el ámbito municipal los conflictos se resuelvan de manera correcta, más cuando es en las 
cabeceras municipales donde mayores problemas registran. Destacó el interés de García Sánchez por preocuparse en 

brindar atención adecuada mediante la instalación de un módulo de justicia alternativa, que estará ubicado en la alcaldía. 
(Milton Cortés, página 05) 

Plaza Juárez-Justicia alternativa en la Presidencia Municipal: Cuando se suscitan conflictos entre las personas se 

requiere la intervención de las instancias públicas para posibilitar a las partes una solución antes de llegar a la autoridad 
judicial; hay que privilegiar el diálogo. Esta es una de las premisas de la Justicia Alternativa, la cual se podrá instrumentar 

en las instalaciones de la Presidencia Municipal de Pachuca, a partir de la firma de un convenio entre el Ayuntamiento y 

la Procuraduría de Justicia del Estado. Con este convenio se instalará  un módulo de mediación penal en la Presidencia 
Municipal de Pachuca. El alcalde, Eleazar García Sánchez, desatacó como ventajas de la justicia alternativa la inmediatez, 

confidencialidad, sencillez y flexibilidad. “Los procesos son más ágiles que en el tradicional, las decisiones son tomadas 
junto con todos los involucrados; es menor el desgaste emocional al reducir el enfrentamiento entre las partes, se buscan 

propuestas de solución” El Procurador de Justicia del Estado, Alejandro Straffon Ortiz, manifestó que con este convenio 

se establecen las bases para una alianza estratégica que permita dar cauce a la prevención y la solución de conflictos, 
tarea que es común a todos los órdenes de gobierno. “En la procuraduría somos concientes de que la suma de esfuerzos 

es lo que trae consigo los buenos resultados, y eso es lo que justamente estamos realizando”. Reconoció al presidente 
municipal de Pachuca su interés por generar condiciones apropiadas para dar atención a las diversas demandas de la 

ciudadanía pachuqueña. “Es lo que propició este acuerdo de voluntades, que estamos seguros será de gran provecho y 
beneficio para quienes se acerquen a recibir los servicios de la justicia alternativa en la presidencia municipal, sin 

necesidad de trasladarse a otra oficina o a otro punto de la ciudad”, comentó Straffon Ortiz. (Nadia Mejía, página 03) 

Milenio-Policía de Pachuca, aún sin renovar armamento: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García 
Sánchez, dijo que pese a que desde 2009 han aportado dos millones de pesos para la compra de nuevo armamento, 

debido a que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) sigue sin dar autorización para el uso de las armas, éstas 

siguen sin llegar a los policías pachuqueños. “No sé si sea por parte de la Secretaría de Seguridad Pública o sea la 
Sedena la que no les ha otorgado el armamento a la SSPH, eso lo desconozco, pero nosotros si le estamos solicitando a 

quien le otorgamos el recurso que nos informen el estatus en el que va el trámite”. El edil explicó que según la 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/?p=63687
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normatividad en la materia, como Ayuntamiento no puede comprar armamento para la policía municipal, por lo cual el 

trámite va directo a Seguridad Pública estatal, la cual realiza las gestiones para la compra y permisos de las armas. “El 

procedimiento es a través de la Secretaría de Seguridad Pública estatal, como Ayuntamiento no podemos comprar 
armamento de forma directa, por lo que me he documentado, durante la administración pasada se hicieron tres pagos, 

pero no hemos recibido el armamento”. García Sánchez mencionó que en los años 2009, 2010 y 2011 (correspondientes 
a la administración pasada) se entregaron recursos por dos millones a la SSPH para la adquisición de diferente 

armamento, sin que hasta el momento sepan qué pasó con él. Agregó que desde su llegada a Casa Rule no han recibido 

armas, no pagado por más, situación que no cambiará hasta aclarar este problema. “En lo que va de mi gestión no 
hemos realizado ningún pago, esto es del pasado, pero finalmente Contraloría me reporta que hay un pago y no se ha 

hecho la entrega del armamento. Es por ello que le damos el seguimiento, sobre todo para saber en qué estatus se 
encuentra”. Desde hace un par de meses el alcalde pachuqueño hizo pública su intensión de cambiar el armamento de 

los policías municipales, esto al darles armas cortas en lugar de las largas con las que patrullan las calles, esto con la 
intención de brindar más confianza a los ciudadanos. “Tenemos déficit de policías, no tanto falta de armamento, sino 

renovación de las armas, hay algunas que no son acordes al modelo de ciudad que queremos, una con rostro humano. 

Queremos usar armas cortas en el centro de la ciudad, y no podemos hacer hasta no tener esa renovación de 
armamento”. Esta estrategia de seguridad se enmarca en otras por parte de la administración municipal, tales como la 

instalación de un sistema de video cámaras tanto en las avenidas principales de Pachuca como en los planteles 
educativos. Para tal efecto, el presidente municipal propuso al Cabildo de Pachuca un presupuesto encaminado a 

fortalecer la Secretaría del ramo. Celebran lunes cívico Por primera vez en esta administración, el municipio de 

Pachuca celebró el lunes Cívico, donde con presencia de alumnos de la escuela Justo Sierra, autoridades del 
Ayuntamiento rindieron honores a la Bandera. “Nuestra patria nos ha dado mucho a través de los años y tenemos que 

reflexionar sobre lo que nosotros hacemos por nuestra patria, que nos da la oportunidad de tener un hogar, alimento una 
familia y eso muchas veces lo olvidamos”, mencionó el edil, Eleazar García. “Es un proyecto que nos va a dar la 

posibilidad de recibir una escuela pública o privada aquí en el ayuntamiento y compartir los valores cívicos que son tan 
importantes, creo que tenemos que retomar ese amor a la patria que nos da la posibilidad de vivir y que mucho nos ha 

dado”, agregó. Por iniciativa del Cabildo, el Lunes Cívico se instaurará el primer lunes de cada mes, siendo que en cada 

ceremonia se invitará a una escuela diferente para que acompañe a los burócratas. (Alejandro Suárez, página 08) 

Plaza Juárez-Carambolas en Colosio: ¡46 autos dañados!: Singular jornada de carambolas vehiculares vivió el 

bulevar Luis D. Colosio el día de ayer, luego de que al menos 46 automóviles resultaran impactados por la imprudencia, 

falta de precaución ante la llovizna que cayó sobre la ciudad y prisa de sus protagonistas. Autoridades policiacas de este 
municipio y de Mineral de la Reforma dieron cuenta a este Diario de, por lo menos, siete choques múltiples entre las 8:00 

y 17:00 horas del lunes sobre la peligrosa arteria. La primer carambola y las más espectacular se registró poco después 
de las 8 de la mañana, sobre el Multidistribuidor Vial Centenario de la Revolución, en el sentido que lleva a la colonia PRI 

Chacón. En el percance resultaron involucrados 24 vehículos, entre éstos cuatro taxis, que terminaron con daños al 

impactar uno tras otro. De este hecho dos mujeres, familiares entre sí, resultaron policontundidas pero se negaron a ser 
trasladadas a un hospital; fue por ello que paramédicos valoraron su estado de salud y únicamente les colocaron 

collarines ortopédicos. Tuvieron que pasar tan sólo cinco minutos para que cuatro autos más colisionaran en el mismo 
sitio. El accidente no tuvo que ser reportado por los afectados, pues las autoridades ya se encontraban en el lugar de los 

hechos, abanderando la zona. El tercer percance se registró entre 8:30 y 9:00 horas, de acuerdo a declaraciones de 
Jorge Berecochea, secretario de Seguridad Pública de Mineral de la Reforma, en el mismo bulevar pero a la altura de 

Plaza Q. En este incidente de tránsito terminaron dañados tres autos, entre ellos un taxi, que tuvieron que ser 

trasladados al corralón. Horas más tarde, a las 15:40, los agentes de Vialidad de Pachuca tuvieron que regresar al 
Multidistribuidor Vial Centenario de la Revolución, frente a la Megacomercial Mexicana, para tomar conocimiento y 

asignar responsabilidades en el choque múltiple entre cinco unidades. Tras el fuerte percance sólo resultó lesionada una 
niña; sin embargo, no hubo necesidad de ser trasladada al hospital. Unos minutos después, a las 3:50 de la tarde, tres 

autos impactaron en el mismo sitio, también en los carriles con dirección al fraccionamiento PRI Chacón. La sexta 

carambola del día corrió a cargo de tres conductores, entre ellos un taxista, al filo de las 16:00 horas, cuando impactaron 
a un costado del Cuartel La Paz de la Policía Estatal, en la intersección del viaducto Río de las Avenidas y bulevar Colosio. 

Por último, 15 minutos después frente al estacionamiento de terracería del mismo cuartel policiaco, tres autos más, 
también involucrado otro taxista, resultaron con daños en la carrocería y fueron trasladados al corralón tras impactar por 

alcance, uno tras otro. RECOMENDACIONES PARA PREVENIR ACCIDENTES DE TRÁNSITO Exceso de velocidad, manejar 
distraídos, sin atender debidamente el volante, bajo los influjos del alcohol y/o drogas son las principales causas de los 

accidentes automovilísticos. Igualmente, muchos otros conductores se vuelven peligrosos al manejar ya sea porque 

comen, beben, leen, escriben, llaman por teléfono y hasta se acicalan en el auto, cuando deberían dedicar toda su 
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atención a manejar y a la vía que tienen por delante.  Preocupado por el bienestar de los pachuqueños tras las múltiples 

carambolas registradas sobre el bulevar Colosio, Enrique Padilla, director de Protección Civil de Pachuca, ha exhortado a 

la ciudadanía a usar el cinturón de seguridad, transitar a velocidad moderada y extremar precauciones. “Quiero 
aprovechar este espacio para sensibilizar a la ciudadanía para que aminore su velocidad. Sabemos que muchas veces 

tratamos de compensar el tiempo que perdemos con la velocidad, y lo único que arriesgamos es nuestra vida y la de los 
terceros. Además es importante circular con la luz encendida, saber que los menores viajan en la parte trasera del auto y 

guardar el doble de distancia, más en esta vía (Colosio).  Y es que cuando hay un evento meteorológico como el de 

ahora, con lloviznas ligeras, se vuelve resbaloso el pavimento, pierden adherencia las llantas y por eso se ocasionan los 
accidentes por alcance.”. (Iván Vite, página 1D) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Gasta 16 millones Cué en su oficina: El Gobernador de Oaxaca Gabino Cué ha gastado, en los dos años 
que tiene al frente de Estado, casi 16 millones de pesos en la remodelación de sus oficinas en el Palacio de Gobierno. De 

acuerdo con la relación de "obras ejecutadas en la modalidad de contrato", elaboradas por la Secretaría de las 
Infraestructuras (Sinfra), a la cual tuvo acceso REFORMA, entre 2011 y 2012, el Gobierno estatal suscribió cinco 

contratos para este propósito, todos por adjudicación directa. En total, los contratos por las obras ejecutadas fueron por 

15 millones 978 mil 687 pesos. El primer contrato, con número J03 IP 01 08/0001A/2011, firmado el 14 de junio de 
2011, comprendió la adecuación del sistema de voz y datos e instalaciones eléctricas y especiales de las oficinas de la 

Gubernatura en el Palacio de Gobierno. La empresa Movili Piave fue la responsable de esta obra, que tuvo un costo de 
6.7 millones de pesos. En agosto de 2011, esta misma empresa firmó otros dos contratos con Sinfra. Uno es el número 

J03 IP 0308/0014/2011 -por la cantidad de 2.5 millones-, que amparó el equipamiento del mobiliario de madera en las 

oficinas de Cué. El otro es el J03 IP 01 08/0015/2011 -por una cantidad similar-, que fue para darle mantenimiento al 
mobiliario y los acabados de madera. En ese mismo mes, el Gobierno de Oaxaca firmó otro contrato, el número J03 IP 02 

08/0017/2011, este con Constructora Ingrid por la cantidad de 123 mil 108.65 pesos, para la instalación de aire 
acondicionado en las oficinas de la Gubernatura. Ya en este año, pero en marzo 9, Sinfra contrató nuevamente a la 

empresa Movili Piave, mediante el documento J03 IP 01 08/ 0007/2012, para la "adecuación" de las oficinas de Gabino 
Cué en Palacio de Gobierno. Esta obra tuvo un costo de casi 4 millones de pesos. Según los documentos oficiales, las 

obras ejecutadas en las oficinas del Gobernador durante 2011 se pagaron con recursos federales provenientes del Fondo 

de Aportaciones para el Fortalecimiento de Entidades Federativas (FAFEF). Y, para la remodelación de 2012, Cué aplicó 
dinero del Programa Normal Estatal (PNE). En Oaxaca, al menos 320 de los 570 municipios reciben al año menos de los 

16 millones de pesos que el Gobernador destinó a su oficina, según datos de la Secretaría de Finanzas del Estado. Gabino 
Cué regresó a despachar al Palacio de Gobierno, ya que su antecesor, Ulises Ruiz, aunque mantuvo su oficina en este 

mismo edificio, no acostumbraba a atender asuntos ahí. Ahora, la oficina del Gobernador en el Palacio tiene un despacho 

dedicado a Benito Juárez, un despacho del Mandatario, una sala de juntas principal, varias salas intermedias, los 
despachos de sus secretarias, una cocina, salas de juntas anexas y una recepción. (Virgilio Sánchez, primera plana) 

Excélsior-EPN apuesta a prevención de los delitos; trazan plan contra inseguridad: La prevención del delito y 

la coordinación policiaca entre los tres niveles de gobierno constituyen puntos clave del nuevo plan de seguridad que 
implementará Enrique Peña Nieto, pues de acuerdo con estudios nacionales e internacionales son herramientas básicas 

para reducir la criminalidad, la violencia y la inseguridad. El vicecoordinador de la estrategia de seguridad del equipo de 
transición de Peña Nieto, el ex diputado federal Jorge Carlos Ramírez Marín, informó sobre el proyecto a los senadores 

con quienes se reunió el pasado 18 de octubre y quienes compartieron con Excélsior los lineamientos que les fueron 
revelados. Ramírez Marín, de acuerdo con senadores del PRI, también les explicó que la coordinación entre los tres 

niveles de gobierno es fundamental. A la par, el coordinador de Política y Seguridad, Miguel Ángel Osorio Chong, 

adelantó que se confrontará al crimen organizado atacando sus finanzas y limitando su campo de acción. Plantean 
priorizar prevención del delito Detectan que no ha funcionado como se esperaba la coordinación entre los tres 
niveles de gobierno. La prevención del delito y la coordinación policiaca entre los tres niveles de gobierno constituyen 
parte de las claves del  plan que en materia de seguridad prevé aplicar Enrique Peña Nieto, pues de acuerdo con estudios 

nacionales e internacionales son herramientas básicas para reducir la criminalidad, la violencia y la inseguridad. Así se los 

explicó el encargado de la estrategia de seguridad del equipo de transición de Peña Nieto, el ex diputado federal Jorge 
Carlos Ramírez Marín, a los senadores con quienes se reunió el pasado 18 de octubre y quienes compartieron con 

Excélsior lineamientos que les fueron revelados. De acuerdo con los legisladores consultados, hasta este momento el 
equipo de seguridad parte de que si a pesar de que se ha invertido mucho dinero en el equipamiento y dignificación de 

instalaciones de seguridad pública, en su armamento, en patrullas y en capacitación, no ha sido reducido el índice de 
inseguridad, es porque no se ha puesto un mayor peso a la tarea de la prevención social de la violencia. Jorge Carlos 
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Ramírez Marín, de acuerdo con senadores del PRI, también les explicó que la coordinación entre los tres niveles de 

gobierno es fundamental, y de ahí que sea desarrollado un modelo similar al mando único que planteó Felipe Calderón, 

pero con principios definidos de respeto absoluto a la autonomía de cada entidad federativa y  municipio, pues se 
buscará definir claramente el concepto de subsidiariedad. En la exposición, el equipo de seguridad  recordó a los 

legisladores federales que la seguridad pública fue definida por la Suprema Corte de Justicia de la Nación como una 
responsabilidad concurrente entre los tres niveles de gobierno: Federación, estados y municipios, y aunque los principios 

para esa coordinación fueron establecidos en la Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública, lo cierto es que 

hasta el momento, esa coordinación no ha podido funcionar como se espera. De esta forma, la idea es que la 
coordinación intergubernamental en materia de seguridad se base en la autonomía y atribuciones de cada uno de los 

órdenes de gobierno, y se aplique la subsidiariedad, pero no en función de que la Federación cree una  policía que invada 
las facultades de estados y municipios, sino un cuerpo policiaco que auxilie a las comunidades y se mantenga en trabajo 

sincronizado con corporaciones estatales y municipales. Les explicó que se han tomado varios modelos de policías 
nacionales, pero observan como más factibles de adoptarse a la realidad mexicana los que tienen países como Chile y 

Colombia, y el problema es la forma en que se precise su función y sus facultades a nivel jurídico. Se analizan con mucho 

detalle las facultades, atribuciones, mecanismos de control, mandos, sistemas de operación y sobre todo los puntos de 
coordinación con el resto de las fuerzas policiacas, les adelantó. Constitucionalmente no es posible someter a las 

autoridades municipales a las decisiones del gobernador, como tampoco es posible que el gobernador esté sometido a las 
decisiones de la Federación. El análisis de este tema, que por cierto fue uno de los que atoró la creación del mando único 

propuesto por Felipe Calderón, ha requerido de mucho análisis del equipo de transición. La apuesta El diseño también 

parte, les explicó el ex legislador federal, de que los problemas de pobreza, desigualdad, falta de educación y desempleo 
han abonado constantemente a los niveles de violencia que se observan en el territorio nacional, y de ahí que se busca 

apostar de manera decidida a la prevención del delito. El equipo de transición considera la prevención como la parte 
fundamental en la reducción de la criminalidad, y por ello esta estrategia irá entrelazada con políticas como apoyos 

sociales con corresponsabilidad, educación, salud y empleo. Desde su perspectiva, mientras no se combatan todos estos 
factores que han generado el círculo de miseria, desigualdad, abandono, desempleo y falta de espacios de educación, 

será muy difícil revertir los índices de inseguridad, violencia y criminalidad, informaron senadores que hace una semana 

se reunieron con Jorge Carlos Ramírez Marín. Prevén cambios Los coordinadores del equipo de transición en materia 
de seguridad, Miguel Ángel Osorio Chong y Jorge Carlos Ramírez Marín, adelantaron que el gobierno de Enrique Peña 
Nieto confrontará al crimen organizado atacando sus finanzas y limitando su campo de acción. Osorio Chong detalló, en 
entrevista con una televisora, que la estrategia de seguridad que se aplicará en el nuevo gobierno de Peña Nieto será la 

que esté basada en la prevención del delito y en la reducción de la violencia. Además de contener la criminalidad y sobre 

todo acercar a las organizaciones de la sociedad civil para crear soluciones en materia de seguridad. El coordinador de 
Diálogo Político y de Seguridad aclaró que se recogerán las experiencias buenas que se aplicaron en el gobierno del 

presidente Felipe Calderón, pero advirtió que hay acciones que habrá de cambiar de manera radical. Osorio Chong 
reconoció que “no hay un país que tenga éxito por el número o cantidad de personas en las calles con los cuerpos de 

seguridad”, sino que es “a partir de sus sistemas de inteligencia y partir de ocupar todo el esfuerzo de manera 

coordinada”. Adelantó que en los próximos días, el presidente electo, Enrique Peña Nieto, presentará un plan de 
seguridad en el cual se explicará cómo se hará frente al crimen organizado. Analizan diputados fallas en estrategia 

El presidente de la Comisión de Seguridad Pública de la Cámara de Diputados, el panista José Guillermo Anaya Llamas, 
advirtió que la falla en los sistemas penitenciarios, falta de coordinación entre esferas de gobierno, desconfianza y poca 

capacitación de policías han contribuido al alto índice de violencia en el país. “El tema de la seguridad pública es muy 
amplio, no podemos acotarlo a una sola acción, debemos trabajar de forma intensa en todos los rubros: prevención, 

educación y deporte”, afirmó Anaya Llamas. El legislador panista agregó que tendrán reuniones con el secretario de 

Seguridad Pública Federal, con los diferentes actores de las corporaciones policiacas, representantes del gobierno federal 
y con legisladores de los Congresos estatales para recabar datos que ayuden a la generación de propuestas en la 

materia. Así lo establece un comunicado de la referida comisión legislativa, donde se insertan además diversas posturas 
de los integrantes de la misma. El diputado del PRI Raúl Macías Sandoval señaló, a su vez, que la delincuencia 

organizada va más allá del tráfico de drogas, ya que ha abarcado prácticamente todos los niveles y tipos delincuenciales 

como prostitución, piratería, robo de autos y secuestro. De la misma bancada, el diputado José Alejandro Montano 
Guzmán señaló que buscarán acuerdos que garanticen la seguridad de la sociedad. “Tenemos por reto llevar paz, 

tranquilidad y orden al país”, dijo. Por Acción Nacional, Rocío Esmeralda Reza Gallegos pidió no ceder en la lucha contra 
el crimen. Dijo que el tema de seguridad es de alta prioridad para al país y debe apoyarse la recomposición del tejido 

social a través de la coordinación de autoridades. Por su parte, José Ángel Ávila Pérez, diputado del grupo parlamentario 
del PRD, solicitó crear una subcomisión que se encargue del problema penitenciario, la cual estaría encargada del análisis 
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de los problemas en los penales municipales, estatales y federales. Por Nueva Alianza, Sonia Rincón Chanona indicó que 

deben ser revisadas las iniciativas pendientes para que, en dado caso, sean dictaminadas. (Leticia robles, primera 

plana) 

La Jornada-Por grave ausencia del Estado, migrantes sufren los peores chantajes: embajador suizo: La 

ausencia del poder del Estado en México es aprovechada por los grupos criminales para someter a los peores chantajes, 

inimaginables, a los migrantes que atraviesan el país, afirmó Rudolf Knoblauch, embajador de Suiza. Durante la 
inauguración del Encuentro Internacional de Defensorías: La protección de los derechos de las personas migrantes en 

México y Centroamérica, que se realizó ayer en la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF), 
Knoblauch agregó que “es un tránsito difícil y traumatizante, tránsito que para muchos se transforma en el destino 

último, caracterizado por una grave ausencia del Estado. Esa ausencia es aprovechada por grupos criminales para 
controlar cada paso del migrante clandestino, que tiene como único defecto, entre comillas, querer una vida mejor para 

sí mismo y sus seres queridos. El diplomático afirmó que los grupos criminales logran quitar a los migrantes hasta la 

dignidad, cuando no la vida. Señaló que las autoridades locales no sienten el peso de posibles sanciones, porque en la 
mayoría de los casos no las hay. Apuntó que el flujo de personas que buscan llegar a Estados Unidos a través de 

territorio mexicano es continuo, por lo que es necesario apoyarlos para que conozcan sus derechos y ayudar a las 
autoridades locales y federales a respetar los derechos de los migrantes, ya que no todas tienen capacitación adecuada. 

El representante en México de la Oficina de Naciones Unidas contra la Droga y el Delito, Antonio Mazitelli, enfatizó que 

los grupos criminales y las organizaciones trasnacionales de trata de personas obtienen ganancias millonarias a costa de 
los migrantes, por lo que es necesario proteger la movilidad de éstos. Explicó que 94 por ciento de quienes dejan su país 

en busca de una vida mejor no cuentan con recursos para pagar un buen traslado y reducir así los riesgos que conlleva 
ser transportado por traficantes de personas. Las cifras sobre tráfico de migrantes son dispersas e incompletas, pero es 

necesario destinar recursos con el fin de que los estados implementen los instrumentos necesarios para combatir ese 
crimen, agregó. Celebró la realización del encuentro, donde se confrontarán, compartirán y sistematizarán las 

experiencias y los saberes surgidos de la labor de las organizaciones de la sociedad civil que de forma cotidiana reciben a 

personas que buscan cruzar a Estados Unidos y se enfrentan en México a agresiones de autoridades y/o grupos del 
crimen organizado, así como a la trata de personas. El comisionado nacional de los derechos humanos de Honduras, 

Ramón Custodio López, demandó atender los desafíos que los migrantes enfrentan en su ruta hacia el norte. A veces es 
una debilidad de quien quiere vivir mejor y es inducido a contratar servicios en los que luego lo dejan abandonado. 

Estamos hablando de trata de personas debidamente organizada, de quienes emigran inducidos por la necesidad, de 

desempleados que no tiene oportunidad de trabajo y salen a buscarlo en sociedades ajenas, afirmó. Refirió que ahora la 
legislación hondureña permite otorgar visa a quienes buscan llegar a Estados Unidos, la cual les permite viajar y no ser 

detenidos como prisioneros en condiciones infrahumanas por autoridades de migración. El presidente de la CDHDF, Luis 
González Placencia, expresó que ha sido un reto elaborar una estrategia estructural e integral para la protección de los 

derechos de los migrantes. La intención, explicó el ombusdman capitalino, es articular el trabajo de los expertos en el 

tema y de los organismos públicos de defensa de los derechos humanos, así como de instancias de la comunidad 
internacional, y generar resultados que se pongan frente a quienes toman las decisiones. El objetivo es que lo anterior 

redunde en crear una agenda sobre el futuro de las personas que cruzan México y evite la violación de sus derechos 
humanos. (Mirna Servín, primera plana) 

Milenio-Vamos contra "narcofinanzas": Osorio Chong: El coordinador de Diálogo Político y Seguridad del gobierno 

electo, Miguel Ángel Osorio Chong, adelantó que la administración de Enrique Peña Nieto pondrá en marcha una 
estrategia conjunta con Estados Unidos para “pegarle” a las finanzas del crimen organizado, a fin de frenar la expansión 

de los grupos delictivos. En la recta final del trabajo de transición, que incluye diagnósticos sobre la delincuencia en los 
32 estados, el encargado de coordinar al grupo en el tema seguridad, aseguró en entrevista con MILENIO que se 

aplicarán acciones de precisión que eviten que los grupos criminales se expandan, además de mermar las ganancias del 

crimen organizado.  Aunado al combate frontal al hampa, dijo que el modo de funcionar de algunas policías también será 
distinto.  Sin embargo, remarcó que los resultados no llegarán de la noche a la mañana. El funcionamiento de la policía 

tendrá etapas y evaluaciones de la ciudadanía, estados y municipios, dijo.  El coordinador detalló que la gendarmería 
nacional —un modelo tomado del sistema de justicia francés— será una policía rural que podrá, poco a poco, sustituir las 

acciones del Ejército para que éste regrese a sus cuarteles. También detalló que se promoverá la especialización de las 
policías para abatir la extorsión y el secuestro, dos delitos con mayor impacto entre la población.  En ese mismo 

esquema, aseguró, se buscará mejorar la percepción que se tiene de las policías, además de enfocarlas más a la 

protección civil, a fin de acercarlas la población. —En materia de narcotráfico, ¿cuál es la estrategia?  —En el tema de 
cuidar y buscar que las organizaciones criminales no crezcan, buscamos pegarles en lo financiero. Estamos creando un 

esquema que nos permita ver su estatus, tener toda la información y pegarles en actividades como el lavado de dinero, 
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que es resultado de sus actividades ilícitas. Estamos trabajando en ello, creemos que es algo fundamental; nos estamos 

haciendo de toda la información respectiva.  “Vamos a hacer una fusión de toda la información para poderla trabajar y, 

entonces, fijar los objetivos y poder atacarlos. Por supuesto que ya desde ahora iniciamos pláticas con el embajador y 
autoridades de Estados Unidos, que están representadas aquí, para buscar de qué manera nos podemos coordinar 

porque, los que están trabajando aquí (me refiero al crimen organizado, a los cárteles), también lo están haciendo allá. 
Por eso es muy importante que podamos, cada uno, poner en la mesa información y, a partir de ella, hacer trabajo de 

inteligencia.  —Se habla de un diagnóstico en el que 200 municipios requieren una acción focalizada.  —Es cierto que 

tenemos información de que hay más de 200 municipios donde está focalizado el tema de la delincuencia, de la 
inseguridad, pero no podemos descuidar a los otros tantos cientos de municipios que hay en el país, porque luego sucede 

que a quien hace bien las cosas no se le premia, no se le fortalece.  —¿Cuál es el esquema que se plantea para la 
gendarmería?  —Se busca tener un cuerpo de seguridad que vaya a esas zonas, a esos municipios que luego ni los 

propios ayuntamientos tienen capacidad de cuidar, zonas rurales, zonas específicas donde, por la geografía, no puede 
llegar hasta ahí la policía. —La creación de nuevas corporaciones, ¿no potencia el riesgo de que se genere burocracia 

dentro en los cuerpos policiacos?  —No, de ninguna manera. Vamos a ser claros, cuidadosos. Vamos a platicarlo bien con 

los estados de la República. Vamos a lograr acuerdos y convenios para que cada una de las corporaciones federales 
pueda estar determinado tiempo y cumplan una misión. No puede pensarse que se determina enviar un cuerpo de 

seguridad y ahí dejarlo permanentemente, no. Tienen que ir a cumplir una misión.  GOBERNABILIDAD En la otra rama 
que tiene a su cargo como parte del equipo de transición, el ex gobernador de Hidalgo descarta que haya un panorama 

complicado como el que se presentó en materia de gobernabilidad en el inicio de la gestión de Felipe Calderón.  Sin 

embargo, reconoce que una sola fuerza política no puede sacar adelante los retos del país, por lo que asegura que la 
intención no es imponer mayorías.  “No queremos tener la razón en todo. Al contrario, queremos construir razones para 

entregar resultados. Construir consensos y empatarnos en lo que se pueda, y lo que no, no debe ser un punto de 
diferencia, de desencuentro. Es uno de los temas de la agenda. No solo queremos escuchar, sino provocar su 

participación permanente. Vamos a buscar las mediciones de objetivos claros en materia de seguridad y todas las otras 
ramas.”  —¿Se garantizó la gobernabilidad con la reunión con los gobernadores perredistas? —Todos somos responsables 

de la gobernabilidad en México, de ello depende el desarrollo del país… La población está cansada de los enconos, de los 

enfrentamientos. Lo que quiere son resultados; eso fue parte de la plática que tuvimos.  “Hay muchos problemas, no solo 
en los de izquierda, también ahora que se reunió con los gobernadores de PAN y PRI. Todos traen la conciencia de que 

una sola fuerza política no puede resolver los problemas que se dan en el país, que se dan en estas regiones. Tenemos 
que entrarle juntos.”  Claves El factor AMLO -En materia política, Osorio Chong celebró el acercamiento con 

gobernadores de izquierda, y dijo que en el caso de López Obrador, únicamente habrá diálogo con él si reconoce los 

resultados de la elección. -Descartó que haya un panorama complicado como el que se presentó en materia de 
gobernabilidad en el inicio de la gestión de Felipe Calderón. -Al mismo tiempo, reconoció que una sola fuerza política no 

puede sacar adelante los retos del país, por lo que su partido (el PRI) buscará acuerdos con las demás fuerzas políticas. 
(Miriam Castillo, página 24) 

Criterio-Para diputados no hay transparencia: La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados quiere desaparecer su 

Consejo de Transparencia, con el argumento de que sus integrantes piden 17 millones 884 mil pesos para comenzar a 
operar. Apenas creado en marzo de este año e integrado por tres consejeros, ese órgano legislativo sería la última 

instancia para responder solicitudes de información sobre los diputados, además de diseñar la política institucional sobre 
transparencia, acceso a la información pública y protección de datos personales. También debe aplicar las medidas 

correctivas o de apremio conducentes para quienes incumplan con la entrega de datos. Reforma publicó el 27 de octubre 

que a casi siete meses de su formación, sus integrantes, Guillermo Antonio Tenorio Cueto, Óscar Rodríguez Olvera y 
Jorge Alejandro Ortiz Ramírez, no cobran sueldo, no tienen un espacio para trabajar ni han concretado un plan de acción 

en la materia. El presidente de la mesa, Jesús Murillo, dijo que la Cámara debe generar otros órganos más adecuados y 
correctos. El diputado priísta afirmó que no conocía del tema, para luego agregar: “Ah, son los señores que quieren 

cobrar por cada asunto que vean, ¿verdad? El problema es que la ley dice que son honorarios y ellos pidieron varios 

millones de pesos para comenzar a funcionar y, obviamente, yo no los voy a autorizar”, indicó. De acuerdo con la mesa 
directiva, el consejo pide un presupuesto de 17 millones 884 mil pesos para 2013, cantidad que no fue aprobada por el 

Comité de Administración por considerarla excesiva. El consejo, argumenta la oficina de Murillo, no ha recibido en lo que 
va de la 62 Legislatura ningún recurso de reconsideración -para cumplir con su facultad de ser último órgano revisor. Sin 

embargo, de marzo a diciembre pedían como sueldos 450 mil pesos. En contraparte, indica la mesa en un documento 
entregado a Reforma, la Unidad de Enlace, que se encarga de todo el proceso para dar acceso a la información, no 

cuenta con un fondo fijo ni rotatorio ni gastos de representación, viáticos o asesorías externas. “En su momento, los 

consejeros pidieron que se les asignara un millón de pesos por ocho meses, para esos conceptos. “La Unidad de Enlace, 
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órgano operativo en la materia, sólo cuenta con un presupuesta anual de 3 millones 256 mil pesos, con el que realiza 

alrededor de dos mil acciones. En tanto, el consejo tendría casi 18 millones de pesos para realizar unas 20 acciones”, 

argumenta la mesa directiva. Desde su instalación, señala, el consejo ha emitido una resolución, y de acuerdo con el 
artículo 23 del Reglamento de Transparencia de la Cámara de Diputados, el “ejercicio del encargo de consejero” podrá 

ser retribuido con una compensación, de acuerdo con los casos atendidos. Para ello el Comité de Administración deberá 
establecer los criterios correspondientes y, en su caso, los apoyos administrativos necesarios para el cumplimiento de sus 

funciones. LA OTRA VERSIÓN Los integrantes del Consejo de Transparencia sostienen que lo único que están pidiendo 

es un espacio donde trabajar, pues siempre han estado dispuestos a cumplir con sus responsabilidades correspondientes. 
“Sabemos que el retraso en la instalación del consejo se debe a que éste no se encuentra previsto en el presupuesto de 

este año y que los espacios físicos dentro de la cámara son insuficientes para albergar a las nuevas comisiones, así como 
al propio Consejo de Transparencia. “Pero también sabemos que, de conformidad con los artículos transitorios octavo y 

noveno del reglamento correspondiente, las áreas administrativas debieron prever las gestiones necesarias para instalar 
al consejo y proporcionarle un mínimo de recursos ahí señalados”, indicaron los consejeros en un pronunciamiento. 

Contrario a lo que indica la mesa directiva, respecto de que en esta Legislatura no han resuelto ningún recurso, el 

consejo asegura que en octubre resolvieron dos reconsideraciones. Para esa instancia, señaló, es importante contar con 
los recursos suficientes para atender de inmediato diversos asuntos, como planeación del programa de capacitación y 

formación en materia de transparencia, acceso a la información y protección de datos personales. Y elaboración de 
recomendaciones generales y específicas respecto del análisis y evaluación de las políticas institucionales en materia de 

transparencia, además de dar seguimiento a la información clasificada para verificar su adecuado procesamiento. 

NOMÁS P’AL VIAJE, 1.2 MILLONES En tan sólo un mes, la Cámara de Diputados gastó más de 1.2 millones de pesos 
en los viajes de una decena de legisladores. De hecho, la Junta de Coordinación Política recibió ayer un informe de cuatro 

diputados que, en conjunto, erogaron 344 mil 838 pesos en boletos de avión y viáticos. A esto hay que agregar los 
gastos que hicieron a principios de mes seis diputados por un monto aproximado de 650 mil pesos, además de los viajes 

del presidente de la cámara, Jesús Murillo Karam, y otra legisladora del PAN que no aparece en la lista de comprobación 
de gastos. (redacción, página 18) 

Criterio-Ya de salida, en la Segob reestructuran los sorteos: A semanas de que concluya la presente 

Administración federal, la Secretaría de Gobernación emprendió una renovación en su Dirección General de Juegos y 
Sorteos, para fortalecer el combate al juego ilegal. Alejandro Martínez Álvarez, titular de la dirección, explicó que parte de 

la reestructuración implica la eventual contratación de más inspectores y la apertura formal del nuevo Centro de Atención 

a Usuarios (CAU) en la calle de Hamburgo, en la Zona Rosa. “Tenemos alrededor de unos 50 inspectores, estamos en el 
proceso de incrementar el número, pero esto tiene que ver con revisar sus perfiles, estamos buscando que sean de un 

perfil con licenciatura y tiene que pasar todavía por la aprobación del área de recursos humanos. “Pretendemos que (la 
plantilla) se incremente por supuesto, no tenemos todavía esa certeza, pero buscamos que eso sea con la finalidad de 

cubrir la mayor cantidad de eventos que tiene la Dirección. (Requerimos) quizá de 20 por ciento más”, comentó. El 

funcionario recordó que el área de inspección de la dirección no solamente supervisa centros de juego y apuesta 
(casinos), sino también carreras de caballos o gallos, sorteos de pronósticos y lotería, así como las entregas de los 

premios. En entrevista, destacó que a partir de la reciente reforma al Reglamento de la Ley Federal de Juegos y Sorteos, 
también se actualizará el registro de las máquinas tragamonedas que operan legalmente en los casinos. Asimismo, 

incrementarán el número de operativos interinstitucionales en todas las zonas del país para sacar de las calles -tiendas, 
farmacias, mercados- las tragamonedas con juegos de apuesta, es decir, aquellas que reciben y/o entregan dinero en 

efectivo. “Ya lo estamos haciendo, empezamos hace 15 o 20 días, tenemos ya reuniones con PGR, tenemos reuniones 

con el SAT, precisamente para generar otros operativos, ya están en agenda otros operativos, y vamos de esa manera. 
Vamos a combatirlos en el norte, en el centro y en el sur. “Requiere de una programación que nos puede llevar hasta 

tres semanas precisamente por las agendas de cada uno, lo importante es que lo hagamos así, con operativos conjuntos, 
porque el SAT en cuanto llega y las embarga revisa quién las está importando”, apuntó. Martínez Álvarez precisó que la 

intención no es ir en contra de los usuarios o locatarios, sino embargar este tipo de dispositivos que afectan la economía 

familiar, detectar y detener a los importadores y distribuidores de los mismos. “Lo que se busca es también que esta 
medida que consiste en hacer el operativo, embargar las máquinas y clausurar los establecimientos, sirva como una 

medida disuasiva porque estas máquinas están en varios establecimientos como tiendas y mercados. “No podría calificar 
(si es un problema grave), lo que sí puedo decir es que tenemos este fenómeno que tiene años que se ha ido 

presentando, no había una reforma, hasta hoy, donde con toda claridad se estableciera qué son las tragamonedas y 
dónde deben estar”, dijo. Otras medidas a aplicar son control administrativo más férreo, agilización de trámites vía 

internet y atención más inmediata de las denuncias ciudadanas. La Dirección General recibe en su CAU un promedio de 

cien llamadas al día y 48 correos por semana. “Encontramos cosas que podían mejorarse, nos abocamos a mejorarlas y 
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estamos en ese proceso. Indudablemente, hoy ya es una mejor dirección a partir de la reestructura interna y decisiones 

administrativas que se tomaron”, agregó. BUSCAN EVITAR FRAUDES A raíz del intento de fraude de 160 millones de 

pesos en Pronósticos Deportivos, la Dirección General de Juegos y Sorteos de la Segob (DGJyS) tomó medidas de control 
para dar certeza a la labor de sus inspectores y garantizar la legalidad de los sorteos. Así lo informó el titular de la 

DGJyS, Alejandro Martínez Álvarez, quien detalló que con las nuevas disposiciones los inspectores que supervisan los 
sorteos deben estar físicamente presentes donde se efectúan los mismos. “Antes, el lugar donde se efectuaban los 

sorteos era imposible que el inspector tuviera acceso directo al resultado del sorteo, se le tenía ubicado en una esquina y 

para efectos de que él se cerciorara de que el sorteo se estaba llevando adecuadamente, tenía un monitor en frente de 
él, con un circuito cerrado”, explicó Los inspectores de la Segob además deben tomar una fotografía del resultado de los 

sorteos, hacer un reporte y enviarlo a la dirección, para que ésta publique ambos en su página de internet. “Estas tres 
medidas, que antes no se tenían, lo que hacen es dar certeza al ciudadano que ha comprado un boleto y que está 

esperando ser ganador en ese sorteo, tiene la certeza de que las cosas se están haciendo con legalidad. “Además brinda 
transparencia, se transparenta todo este proceso del sorteo, lo que contribuye a dar certeza y seguridad al ciudadano”, 

comentó Martínez. En entrevista, el funcionario confirmó que la interventora encargada de la supervisión del sorteo 

fraudulento de Melate sigue suspendida de su cargo y sujeta a una investigación de carácter administrativo, por parte de 
la Secretaría de la Función Pública. El pasado 18 de julio, Grupo Reforma dio a conocer que funcionarios de pronósticos y 

personal de la empresa Just Marketing simularon el sorteo 2518 con un video grabado previamente, donde resultaron 
ganadores los números adquiridos por familiares. Por este caso, un juzgado federal de la Ciudad de México giró órdenes 

de aprehensión contra 12 funcionarios, familiares y contratistas presuntamente implicados en la estafa. Asimismo, la SFP 

sancionó a ocho servidores públicos de Pronósticos para la Asistencia Pública involucrados en el intento de fraude al 
sorteo Melate del 22 de enero de 2012. (redacción, página 109) 

Criterio-La reelección de Obama no garantiza reforma migratoria: El candidato del Partido Demócrata a la 
Presidencia de Estados Unidos, Barack Obama, garantiza al próximo gobierno mexicano, que encabezará Enrique Peña 

Nieto, una relación más madura, de mucha más cooperación y más estable en temas fundamentales para ambos países. 

Pero el internacionalista e investigador de la UNAM, José Luis Valdés Ugalde aclaró que en el tema de la migración 
“vamos a tener un problema aunque Obama se reelija, porque no va a haber una reforma migratoria hasta que no haya 

crecimiento en la economía y recuperación de empleo”. En entrevista en el marco del programa Justicia electoral a la 
semana, que transmite el Canal Judicial, expuso que el margen de maniobra de Obama para una reforma migratoria 

depende de que la economía de Estados Unidos crezca al menos en dos dígitos. Cuestionado sobre lo que puede esperar 

México y su nuevo gobierno respecto de las elecciones de hoy en Estados Unidos, dijo: “veo un Obama más claro 
respecto a los temas de seguridad fronteriza, en la relación bilateral, que es vital para México, y en la continuidad de un 

presidente que ha seguido el tema mexicano desde hace cuatro años”. El también maestro en sociología política y 
doctorado en relaciones internacionales por la London School of Economics and Political Science, consideró “que le daría 

más garantía al próximo gobierno de México para una relación más madura, de mucha más cooperación y más estable en 

los temas que son fundamentales a los dos países”. Respecto del candidato presidencial del Partido Republicano, Mitt 
Romney, dijo que éste ha sido “insensible en el tema mexicano”, ya que ha hablado hasta de la autodeportación de 

mexicanos, generarles condiciones de vida imposibles para que se regresen a México, además ha hecho bromas de mal 
gusto respecto de su origen. En el tema del peso del voto latino este martes, Valdés Ugalde expuso que, según las 

encuestas de las últimas semanas, los latinos favorecen 73 por ciento al Partido Demócrata y a Obama, y sólo 23 o 24 a 
Romney. Los latinos, argumentó, simpatizan más con Obama, a pesar de que no ha concretado una reforma migratoria; 

lo ven más cercano en temas de carácter local y además ha sido una población que históricamente, desde los tiempos de 

Kennedy, favorece más al Partido Demócrata que al Republicano. Otro factor que favorece a Obama en el voto de los 
latinos, consideró el especialista del Centro de Investigaciones sobre América del Norte de la UNAM, es que “los ánimos 

están muy exacerbados en el Partido Republicano, con una cantidad de locos y extremistas que hablan de deportaciones 
e incluso de violencia en contra de los migrantes”. El perfil racial de la llamada Ley Arizona, que fue suscrita por Romney, 

aunque después se deslindó, la cual trata de criminalizar a los indocumentados por sus rasgos físicos, ha generado 

rechazó de los latinos hacia el Partido Republicano. Asimismo, las posturas del llamado Tea Party, que es el sector 
ultraconservador del Partido Republicano y que, dijo, “tiene raptado” al instituto político y lo lleva al extremo en temas de 

género, con posiciones del siglo XVIII, que han “secuestrado” la agenda de Romney, expuso. “Si Romney ganara la 
elección y fuera presidente tendría que seguir al pie de la letra este tipo de posiciones extremistas”, apuntó José Luis 

Valdés. (redacción, página 21) 
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El Universal- Intimida el narco a jueces: Corte: El presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 

Juan Silva Meza, afirmó que grupos de la delincuencia organizada han intentado intimidar a jueces federales, por lo que 

se ha reforzado la seguridad de muchos juzgadores con escoltas, vehículos blindados e incluso con apoyo de la Policía 
Federal y del Ejército. En conferencia de prensa, Silva Meza dijo que el trabajo de los jueces actualmente es muy 

complicado por las situaciones de inseguridad, violencia y crimen organizado que vive el país. Agregó que hasta hace 
unos años los jueces sólo tenían a su “ángel de la guarda” como protección. El presidente del máximo tribunal del país se 

refirió al caso de un juez que fue “levantado” y amenazado un día antes de dictar una resolución. Reconoció que “el 

tránsito” de las intimidaciones al cumplimiento de las mismas “no es muy frecuente”. Aseguró que, a pesar de la 
situación, son los propios juzgadores los que tratan de preservar la autonomía e independencia judicial, por vocación. 

“Tenemos unos jueces muy valientes que han enfrentando situaciones muy difíciles y las siguen enfrentando”, aseguró 
Silva Meza. Mencionó que el Consejo de la Judicatura Federal tiene identificadas las zonas de riesgo, en función del tipo 

de plaza y de los asuntos que se litigan. A partir de esos mapas, precisó, se han tomado decisiones para fortalecer la 

seguridad de juzgadores. Informó que hasta el año pasado la Judicatura había asignado a 50 jueces de distrito y a 16 
magistrados de circuito vehículos blindados y escoltas de la Policía Federal para protegerlos. (María de la Cruz 

González, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

Terapia de choque al Seguro Social: Hace como cuatro años Néstor Ojeda dio a conocer en estas páginas que el 
quebranto financiero (hasta 18 mil millones de pesos) del Instituto Mexicano del Seguro Social anticipaba su colapso en 

2010. Su director, Daniel Karam, no evitó ni mucho menos esa fatalidad, pero logró postergarla para 2015. Justo es 
reconocérselo. A la mitad del gobierno de Enrique Peña Nieto, el agujero en las finanzas del instituto ascenderá, 

aproximadamente, a 30 mil millones de pesos. Con las mismas aportaciones obrero-patronales-estatales, el IMSS 
administra a un tiempo (y esta aberración es única en el mundo) sus servicios de salud y el sistema de pensiones y 

jubilaciones. Es hora de que, sin desproteger a los trabajadores, los contratos colectivos dejen de implicar el eventual 

quebranto de empresas o, peor aún, de la institución emblemática de México en materia de salud. Y tiempo es ya 
también de que el Estado asuma, como la educación, el costo de los servicios médicos y destine las aportaciones 

tripartitas, exclusivamente, a las pensiones y jubilaciones que lo mantienen en coma. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Los tres libros que Peña Nieto tiene que ponerse a leer: Entrego este texto sin saber si los ocho intelectuales 
invitados llegaron a la cita con Enrique Peña Nieto. Quiero pensar que asistieron y la charla fue rica en anécdotas y 

reflexiones. Una reunión interesante y amena, en fin, que no ocultará los problemas del equipo del presidente electo para 

hacer contacto con la intelectualidad mexicana. Por supuesto que los invitados forman parte de lo mejor de esa élite. 
¿Qué se le puede regatear a Miguel León-Portilla, o a Eduardo Matos Moctezuma? ¿Qué a la carrera cultural-institucional 

de Rafael Tovar y de Teresa? Pero la imaginaria lista de los que podrían haber estado reafirma la idea de que la mayoría 
de los intelectuales no quiere sentarse con Peña Nieto. Y vaya si son comprensibles la desconfianza y sospecha de los 

duros, y también de los moderados. Es muy fresco el recuerdo del foxismo ignorante, inculto y estúpido (necio, falto de 

inteligencia), como para no hacerle el feo a una presidencia que perfila un futuro igual de iletrado. Peña Nieto respondió 
rápidamente a las críticas de los jóvenes, y a las muchas sobre corrupción, opacidad, publicidad encubierta. Vaya, se ve 

que tomó un quick learning de inglés para alejarse del “push the red button”. Pero no ha movido un dedo para superar el 
agravio de los tres libros en la Feria de Guadalajara. Y de aquello está por cumplirse un año. ¿Por qué querrían los 

escritores, pintores, músicos, directores, historiadores, antropólogos, críticos, filósofos reunirse con él? ¿Para hablar de 
qué? Le quedan tres semanas para demostrar que leyó, bien leídos, al menos tres libros. Y eso sería apenas un prefacio.  

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

¿Mejor un demócrata?: Dicen las leyendas urbanas que a México siempre le ha ido mejor con un presidente 

republicano de Estados Unidos que con un demócrata, aunque la realidad documente lo contrario, como es el caso de Bill 
Clinton. Carlos Salinas (1988-1994) estableció una extraordinaria relación personal con George H. Bush, elegido 

presidente en 1988. Con él comenzó a construir el Tratado de Libre Comercio y apostó a favor de su reelección, que al 
arrancar las campañas de 1993 todo indicaba que repetiría. Su opositor era un ex gobernador de Arkansas poco 
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conocido, al que llevaba más de 20 puntos de ventaja. La prioridad de Salinas era sacar adelante el TLC y se la jugó con 

su socio; Bush, que fue derrotado por aquel joven demócrata en las elecciones de noviembre de 1993, hace 19 años. 

Ante esto, Salinas relevó al embajador Gustavo Petricioli, también amigo de Bush padre, para mandar una señal al nuevo 
presidente demócrata que, a pesar de encontrar un proyecto republicano, el TLC, lo empujó y reforzó. A principios de 

1995, ya con Ernesto Zedillo en la Presidencia de la República, la relación de Salinas en crisis y la del país en shock, 
hundido en la peor crisis económica de que haya registro, Clinton fue esencial para que México la superara. Hoy, como 

en todas elecciones, es un martes decisivo para Estados Unidos: repite el primer presidente negro, el demócrata Barak 

Obama, o llega a la Casa Blanca un candidato del peor fundamentalismo republicano de la derecha extrema e ignorante, 
Mitt Romney. Lo sabremos por la noche. Para México, una de las ventajas en esta elección en Estados Unidos es que 

ni el presidente saliente ni el entrante jugaron carta ni tomaron partido. El que gane aquí podrá establecer una buena 
relación con Enrique Peña Nieto, porque no hay agravios políticos. Pero, finalmente, de quien depende en gran parte el 

perfil y tono del trato bilateral es del presidente de México. RETALES 1. VISORES. Están en Washington como 
observadores de la elección presidencial cuatro consejeros del IFE, encabezados por su presidente, Leonardo Valdés 

Zurita: María Marván, Benito Nacif y Francisco Guerrero; 2. MAESTRO. Un acierto la entrega de la medalla Belisario 

Domínguez, post mórtem, al maestro Ernesto de la Peña. Además de reconocer al hombre extraordinario, el Senado 
libera las diferencias e intereses partidistas, superados por la personalidad del inolvidable Ernesto; y 3. EMBAJADA. La 

embajada de México aquí en Washington es la de más peso y exigencia, cargo en el que no caben los improvisados, 
como ya pasó alguna vez. Arturo Sharukán es el primer embajador mexicano, aquí, de seis años completos. (Joaquín 

López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que tan fuera de lugar está la coordinación de cultura del equipo de transición de Enrique Peña Nieto, a cargo de 

María Cristina García Cepeda, que ayer en la tarde decía que el presidente electo no tenía prevista la reunión que 
tuvo por la noche con ocho de los más prominentes intelectuales mexicanos. 

Y es que como la coordinación no pudo armarla… la oficina del próximo mandatario tuvo que concretarla. 

Doble ¡ouch! 

Que, por cierto, en el equipo de Peña Nieto afinaron los cálculos y, finalmente, se programó la gira a Estados Unidos y 
Canadá para fines de este mes. 

A días de tomar posesión como presidente de la República visitará las ciudades de Washington y Ottawa para tener un 
acercamiento con los mandatarios de ambos países. 

Que esta semana comenzará a elaborarse el cuadro de Felipe Calderón para la Galería de Presidentes en Palacio 
Nacional. 

Se realizará con el apoyo de una fotografía, aunque se mantiene en el anonimato el nombre del pintor. 

Que en el Poder Judicial sorprendieron las declaraciones del presidente de la Suprema Corte, Juan Silva Meza, sobre 
las presiones del crimen organizado a los jueces. 

Por años, la Corte dejó el tema en manos del Consejo de la Judicatura Federal. Sin embargo, Silva Meza habló sin 
tapujos de lo que realmente ocurre en los juzgados del país: que los criminales buscan ganar los juicios a toda costa, y 

eso incluye amenazas y asesinatos de los juzgadores. 

Que en verdad se notan las malas maneras de los recién llegados al Senado. Resulta que quieren cambiarle el nombre al 

parque Luis Pasteur, contiguo a su sede, por el de Belisario Domínguez. 

Sin demérito del prócer mexicano, tal parece que los senadores del PRI, y su vocero, Roberto Albores, ignoran que la 
estatua de Pasteur fue un regalo de Francia a México por el Centenario de la Independencia, y que ahora que Peña 
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Nieto recompuso con François Hollande la relación bilateral, mal vendría una grosería así a los franceses. 

¿O no? 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... Obama vs. Romney 
En el sistema electoral estadounidense lo habitual es que un Presidente en funciones consiga su reelección. Han sido 

pocos los casos en que esto no ha ocurrido. El simple hecho de que las encuestas muestren un posible resultado cerrado 
para los comicios de hoy es una mala señal para el presidente Barack Obama. 

Sin embargo, aunque en el voto popular la competencia está cerrada, Obama parece encaminado al triunfo en el colegio 

electoral, en el que cada estado emite un número determinado de votos. Al final éste es el único resultado que vale. 

Obama fue electo Presidente en 2008 como reacción a una crisis económica mayúscula. Los electores consideraron que 

el presidente George W. Bush y la Reserva Federal habían creado una burbuja inmobiliaria que, al romperse, arrastró a la 

economía no sólo de Estados Unidos sino de buena parte del mundo. 

Bush no concibió otra respuesta a esta crisis que aumentar el gasto público e inyectar enormes cantidades de dinero sin 

respaldo a la economía. Quizá esta acción evitó que la caída de 2008 fuera mayor, pero ha redituado en una tasa de 

recuperación muy lenta. 

La economía estadounidense parece estar repitiendo la experiencia de Japón que, tras el rompimiento de su burbuja 

inmobiliaria y bursátil en 1991, ha permanecido en un estancamiento que no parece tener fin. 

Obama prometió tomar medidas drásticas contra la crisis en la campaña de 2008, pero una vez en la Casa Blanca se ha 
limitado a preservar la fallida política económica de Bush. No sólo ha mantenido un gasto público enormemente 

deficitario, que está aumentando la deuda pública de manera vertiginosa, mientras que la Reserva Federal ha seguido 
creando dinero sin respaldo, sino que impulsó un nuevo y costoso programa de gasto gubernamental. 

El sistema de salud de Obama podrá ser todo lo bueno que se quiera, pero tendrá un costo de entre 100 mil y 200 mil 

millones de dólares anuales a partir de 2014 en un momento en que la prioridad del gobierno debería ser buscar una 
salida a una crisis provocada por una expansión de crédito y no encontrar nuevas formas de gastar el dinero público. 

Para Obama la ventaja en esta elección es que se enfrenta a Mitt Romney, quien a pesar de haber sido un gobernador 

sensato y eficaz en Massachusetts ha asumido en la campaña posiciones excesivamente conservadoras. Si bien el 
mensaje fundamental de Romney puede ser correcto -que un país no puede aumentar el gasto público de manera 

indefinida si se está endeudando para ello con un rival como China- sus cifras no cuadran: parece imposible compaginar 
sus promesas de reducir el déficit y la deuda con las de bajar los impuestos y subir el gasto militar. 

Gane quien gane no se ve en este momento un cambio radical en la política económica de Estados Unidos. Esto significa 

que el país mantendrá un crecimiento moderado, difícilmente superior al 2 por ciento anual, en los años venideros, o 
hasta que alguien se atreva a hacer reformas de fondo, no para crear nuevos programas de gasto, sino para volver más 

competitiva la economía. 

Las encuestas están lo suficientemente cerradas en este momento como para mantener la incógnita sobre el próximo 
presidente de Estados Unidos hasta bien entrada la noche. Es probable que veamos, de hecho, un resultado en que el 

voto popular se incline por un candidato y el colegio electoral por otro, como ocurrió en 2000. 

Sin embargo, los apostadores profesionales, que no se dejan llevar por la ideología o el sentimentalismo, le están 
apostando a Obama. Marihuana 

Los votantes de Oregon, Washington y Colorado decidirán también hoy si optan por legalizar la marihuana para uso 

recreativo. Cualquiera que sea su decisión, la prohibición se mantendrá a nivel federal, pero el voto podría iniciar un 
movimiento para la legalización de esta sustancia en todo el país. (Sergio Sarmiento, página 21) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

19 de 27 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1199  

 

Excélsior-Juegos de poder… 

Pronósticos para la elección de hoy en Estados Unidos: Hoy los estadunidenses acuden a las urnas. Habrá mucho 
en juego. A continuación presento mis pronósticos de lo que sucederá cuando cierren las casillas. Las presento en el 

orden de importancia que, según yo, tienen para México. En primerísimo lugar están las consultas populares que se 
llevarán a cabo en los estados de Colorado, Washington y Oregón para legalizar y regular la mariguana con fines 

recreativos. De aprobarse alguna de estas iniciativas, sería la primera vez que una entidad de la Unión Americana 

reconozca lo que muchos pensamos: que la mejor manera de combatir el consumo y las adicciones a las drogas es a 
través de políticas de educación y salud pública, no con una prohibición que, a todas luces, ha fracasado. De legalizarse 

la mariguana —y regular su producción, distribución, venta y mercadeo, igual que el alcohol—, esto cambiaría las reglas 
de un juego que hasta ahora sólo ha beneficiado a los grupos del crimen organizado. El asunto no va a ser sencillo. 

Generará todo tipo de problemas legales entre el estado que legalice la cannabis y la Federación que la sigue 

considerando como prohibida. Muy probablemente el asunto llegará hasta la Suprema Corte de Justicia de Estados 
Unidos. Será, como en el caso de la legalización del derecho de las mujeres a interrumpir un embarazo, una disputa 

donde los estados representen la vanguardia de nuevas políticas públicas. Mi pronóstico: la legalización y regulación de la 
mariguana como el alcohol se aprobará en Colorado y Washington, pero no en Oregón. De ser así, esto le abrirá al nuevo 

gobierno de México una serie de nuevas opciones de qué hacer con el combate al narcotráfico en territorio nacional. 
Segundo, en la lista de importancia está la reelección o no del presidente Obama. Para México es un asunto 

trascendente por la intensidad en la relación que tenemos con Estados Unidos en muchísimos temas: comercio, 

migración, seguridad regional, administración de la frontera, derechos humanos, regulación financiera, pactos de 
tributación, etcétera. A Obama ya lo conocemos como Presidente y sabemos que ha sido serio y correcto en la relación 

con México. De su contrincante, Mitt Romney, conocemos poco en cuanto a lo que haría con su vecino del sur. El 
republicano, sin embargo, tiene relaciones familiares con nuestro país. Parientes suyos, mormones igual que él viven en 

la colonia Juárez, en Chihuahua donde, por azares del destino, nació el padre de Mitt. Pero más que la relación de 

México con Estados Unidos, lo relevante es quién sería el candidato con mayor posibilidad de sacar a nuestro vecino del 
norte del atolladero fiscal en el que se encuentra. De eso depende cuánto crezca la economía estadunidense en los 

próximos años y, por extensión, la mexicana. Las opiniones están divididas al respecto. Hay analistas que piensan que 
Romney es mejor para resolver este tema, hay quienes piensan que es Obama. ¿Quién ganará la Presidencia? Por las 

reglas de la elección estadunidense, dos estados de los llamados “columpios” serán clave, Florida y Ohio, sobre todo este 
último. Mi pronóstico: Romney gana Florida, pero Obama se lleva Ohio y logra reelegirse como Presidente. Finalmente 

está el asunto de si el próximo Ejecutivo tendrá mayoría o no en ambas cámaras del Congreso. Esto también es muy 

relevante para México porque en los próximos meses el gobierno de ese país tendrá que resolver el llamado “precipicio 
fiscal”. De no ponerse de acuerdo en un plan para reducir el déficit fiscal —que ha propiciado una deuda pública de más 

de 11 billones de dólares— en enero de 2013 entrará en efecto un incremento de impuestos y una serie de recortes 
presupuestales en partidas discrecionales de gasto incluido el militar. Republicanos y demócratas tendrán, en 

consecuencia, que acordar una nueva política fiscal para evitar el “precipicio”. Mi pronóstico: independientemente de 

quien gane la Presidencia, habrá dos años más de gobierno dividido en Washington. Los republicanos tendrán mayoría en 
la Cámara de Representantes y los demócratas en el Senado. Será, por tanto, muy difícil para el próximo Presidente la 

negociación con alguna de las dos cámaras controladas por el partido opositor. Esto complicará los acuerdos para evitar 
el “precipicio fiscal” que podría tener efectos devastadores para la economía estadunidense y, por extensión, la 

mexicana. Esos son mis pronósticos para hoy. ¿De dónde los saco? De las apuestas que son el mejor mecanismo para 

predecir el futuro. Ya tendremos oportunidad de revisar su efectividad tan pronto como mañana. (Leo Zuckermann, 
página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Listo, el nuevo gabinete 

HA CONCLUIDO el periodo de auscultación de las personalidades que acompañarán a partir del primer día del próximo 

mes a Enrique Peña Nieto. Nos confirman que el “filtro” del nuevo equipo fue esencialmente Luis Videgray: definió 

perfiles, realizó entrevistas, propuso gente de su confianza en áreas estratégicas y luego, tras discretísimos coloquios con 
su jefe, armó la baraja. El listado definitivo, nos aseguran, ya está en poder del mandatario entrante, quien, en apego a 

su estilo, se tomará aún varios días para reflexionar, en soledad, su decisión final. Espere usted caras y nombres nuevos, 
especialmente en áreas técnicas, y operadores probados en temas políticos. Encontrará a la mayoría de los integrantes 

del equipo de transición en posiciones secundarias pero de gran confianza por parte de Los Pinos. Pero otros más, acaso 
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media docena, sí serán miembros del gabinete. 

DOS NUEVAS ESTRELLAS en este escenario serán, si no existen cambios de última hora, Aurelio Nuño y Emilio Lozoya, 
parte de una nueva generación en el círculo del poder. Del primero se dice que podría ser el jefe de la Oficina de la 

Presidencia si, como está previsto, Luis Videgaray conduce desde la Secretaría Hacienda un polo con poder ampliado. 

CERRÓ BIEN el director general del IMSS, Daniel Karam, quien ayer condujo la última Asamblea General del Instituto en 

este sexenio. Su balance garantiza oxígeno a las finanzas del organismo, lo que lo habilita para emprender un nuevo ciclo 
de reformas, al tiempo que ha mejorado la calidad de la atención. Ante testigos de calidad, Karam aportó un dato difícil 

de emular: durante su administración se generaron ahorros por 58 mil millones de pesos en la compra de medicamentos 
e insumos, lo que equivale a dos años de presupuesto. 

QUE NADIE se engañe, PAN y PRD seguirán juntos en la nueva ronda de discusiones sobre la reforma laboral, ahora en 
Diputados. Una vez que las dirigencias nacionales de sus respectivos partidos resolvieron aliarse no sólo en el Legislativo, 

sino en otros frentes, ayer se dejaron ver en el restaurante “Los Cristales” de la Cámara de Diputados —su principal 
aparador— los coordinadores parlamentarios del PAN, Luis Alberto Villarreal, y del PRD, Silvano Aureoles, con sus 

respectivos brazos fuertes. 

EN EL CICLO de inaugurar obras en los últimos días de su sexenio, el presidente Felipe Calderón ha puesto a trabajar 

horas extras a su equipo de funcionarios y a las áreas de seguridad, pues los programas se modifican y los horarios se 
alargan. Ayer en Zacatecas decidió, de última hora, comer con los hijos del fallecido cantante y actor Antonio Aguilar, 

inaugurar el Teatro Calderón, encender la iluminación del Periférico Bicentenario y pedir a una orquesta que le entonara 

Las Golondrinas. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

VARIOS mexicanos que estudian en Harvard dicen que el futuro inmediato de Felipe Calderón está en esa universidad. 

SEGÚN ellos, el Presidente saliente ya tiene amarrada una posición como "Visiting Scholar" en el Center for Public 
Leadership de la Kennedy School. 

SI ESO resulta cierto, el panista no estaría dando clases a los alumnos, pero sí trabajando en proyectos académicos para 

esa escuela en la que cursó la maestría en Administración Pública. 

YA SE verá si, efectivamente, Calderón se queda con esa opción pues también hay quienes -por separado- ubican al 

mexicano en la Universidad de Georgetown o en la de Berkley. 

LO QUE sí parece ser un hecho es que, al menos en el 2013, no lo veremos mucho por México. 

SI VEN que a las sesiones de la Cámara de Diputados se mete un mariachi, no se sorprendan. 

Y ES QUE el tema de la Reforma Laboral ya parece serenata ranchera. 

LOS PRIISTAS liderados por Manlio Fabio Beltrones están dejando que corra al tiempo al ritmo de "El Son de la Negra" 
pues a todos les dicen que sí, pero no les dicen cuando... y mientras los días avanzan y se acerca la asunción de Enrique 

Peña Nieto. 

LOS PANISTAS que encabeza Luis Alberto Villarreal parece que ya están cantando "La que se fue" pues, por más que 

intentan, no encuentran la manera de desatorar la discusión. 
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MIENTRAS, los perredistas de Silvano Aureoles cantan "Te solté la rienda", que a la letra dice "se me acabó la fuerza de 

mi mano izquierda", pues aunque en el Senado hicieron dueto con el PAN para modificar la minuta, ahora parece que 

retomarán su postura inicial que era evitar la reforma a toda costa. 

ESO SÍ, al final, lo único claro es que nadie quiere cantar la de "Échame a mí la culpa". 

EN PUEBLA dicen que, sin querer queriendo, la Premio Nobel de la Paz 1992, Rigoberta Menchú, le dio un rayón al 

gobernador, Rafael Moreno Valle. 

LA GUATEMALTECA estuvo en la Angelópolis para participar en el foro "Tolerancia, el Valor de la Paz" en donde recibió 

un reconocimiento por parte del gobierno estatal y más tarde dictó una conferencia magistral. 

HASTA ahí todo bien, pero la invitada de honor -quien llegó a las 10:55- estuvo esperando al gobernador más de 40 
minutos antes de que comenzara el acto. 

POR ESO llamó la atención que cuando Menchú habló ante centenares de universitarios, les recomendara cultivar los 
valores de la humildad y de la puntualidad. 

¿HABRÁ sido pedrada o mera casualidad? Es pregunta que llega a tiempo. 

NO ES por intrigar pero se dice que en la comida de los gobernadores del PRD con Enrique Peña Nieto, el mandatario de 
Morelos, Graco Ramírez, por querer lucirse, terminó lucido. 

DE ENTRADA, buscó mostrarse como el portavoz de sus colegas y como el interlocutor natural de Peña. 

TANTO ASÍ, que se dirigió al Presidente electo por su nombre de pila, y recordó cómo y qué tanto se conocían desde 
hace tiempo. 

NOMÁS que, cuando el mandatario electo habló, se refirió siempre a Ramírez como "señor Gobernador" y le habló de 
usted.  

¡OUCH! 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

¿Qué pasó en el Colosio?: Ayer fue uno de esos días en los que toda persona que alguna vez ha padecido de un 
accidente de tránsito suele tener en alguna ocasión. Más de 30 autos pasaron por el lugar y el sitio equivocado en el peor 

de los momentos.  De acuerdo con los informes de las autoridades locales, la policía municipal de Pachuca atendió un 
incidente cerca de las siete de la mañana sobre el puente del distribuidor Bicentenario, sobre el boulevard Luis D. 

Colosio, con dirección a Mineral de la Reforma en donde al menos se vieron involucrados 22 automóviles. Durante la 
tarde en el mismo distribuidor vial se registró otra carambola en la cual al menos 15 vehículos resultaron dañados. La 

policía municipal reportó que durante todo el día hubo al menos 10 incidentes viales por lo que hasta después de los 

accidentes se implementó el operativo denominado “carrusel” por parte de la corporación de vialidad del municipio. Fue 
por más un día inusual para los automovilistas de la capital del estado y aunque hubo lesionados, afortunadamente no se 

tuvieron pérdidas humanas que lamentar.  Para analizar queda la situación de la falta de pericia al manejar de la mayoría 
de conductores en México, producto de una inexistente cultura del manejo educado y adecuado, fomentado desde el 

momento de pagar para obtener una licencia sin más parámetro que el de cumplir con el requisito de presentarse a 

solicitar la credencial y realizar lo concerniente. No es la primera ocasión que esto sucede en Pachuca, una ciudad 
acostumbrada a los percances viales, a los descarrilados, a los muertos por choques. Aunado a eso está la falta de calles 
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y avenidas diseñadas de manera estratégica para cada zona de la capital y el área metropolitana; se creció pensando que 

entre más ancha la calle mejor, entre más alto puente menos tráfico. Y si a esto le agregamos la falta de una señalética 

complementaria a las calles y avenidas que sea útil y que genere indicaciones precisas para evitar congestionamientos y 
percances, se explica uno porque hay tanto accidente. Sí, es principalmente por el conductor. El auto no choca sólo. Pero 

también influye el entorno y su comunidad. No existe de parte de las autoridades, fuera de algunas pláticas de 
concientización para jóvenes, un proyecto integral para automovilistas. No una serie de requisitos que llenar o un árbitro 

colegiado que castigue a todos, sino un plan que consiste en cursos de manejo obligatorios, en exámenes del reglamento 

de tránsito, en evaluaciones semestrales o anuales para choferes.  Todo es posible con un poco de voluntad política y 
social; si Hidalgo está entre los estados líderes en muertes por accidentes viales y si cada fin de semana presenciamos 

alguna escena atroz con vehículos involucrados, no veo porque aún no se cuenta con un plan para contrarrestar esto.  
(Eduardo González, página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

Chantaje a profesores jubilados: A pesar de los encendidos discursos de Elba Esther Gordillo Morales sobre la 

transparencia y democracia con la que opera el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) durante su 
confirmación como lideresa inamovible de la burocracia magisterial la realidad dice otra cosa a sus afiliados en Hidalgo, 

un claro ejemplo son los profesores jubilados. Anualmente como parte de las prestaciones que concede previa 

negociación el gobierno del estado con la Sección XV, se otorga un bono anual a los trabajadores jubilados que este año 
asciende aproximadamente a 6 mil, al que tienen derecho todos sin excepción luego de haber entregado por décadas su 

esfuerzo en las aulas formando a las nuevas generaciones. Pero resulta que el famoso bono se entregará este año de 
manera selectiva por parte de la Sección XV, porque será sólo para quien haya realizado trabajo proselitista a favor del 

Partido Nueva Alianza (Panal), porque en esa medida lo mismo que al número de reuniones a las que acuden los 

jubilados se considera el registro por parte de la dirigencia sindical para poder recibir este beneficio, quienes no 
“cumplieron” con el sindicato, pero sobre todo con el partido, son marginados. Profesores jubilados que realizaron la 

denuncia, dijeron desconocer si la medida es general o sólo se aplica en lugares como Pachuca, Tulancingo y Huejutla, 
porque hay una doble irregularidad porque el recurso proviene del gobierno estatal y a ello tienen derecho todos los 

jubilados, pero además se desconoce el destino que le van a dar a los recursos no entregados a los indisciplinados que 
no promovieron al Panal en las últimas elecciones constitucionales. En cambio a quienes acudieron como delegados a la 

asamblea nacional efectuada en la Riviera Maya en la que fue nuevamente electa Elba Esther Gordillo como máxima 

dirigente del SNTE, le fueron otorgados una computadora portátil, adicionalmente a los delegados hidalguenses le dieron 
5 mil pesos como premio y algunos fueron tan afortunados que fueron llevados a pasear a Mérida por el jefe político de 

la burocracia sindical de Hidalgo, Moisés Jiménez Sánchez. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Tricolores que aún no dan color: En un país apabullado por las impresionantes cifras de muertos, a consecuencia de 
la guerra iniciada por Felipe Calderón contra el crimen organizado, cuando millones de mexicanos han cifrado sus 

esperanzas en la alternancia en el poder, a partir del regreso del PRI a Los Pinos, el domingo por la noche, dos 

representantes de ese partido e integrantes del equipo de transición, tuvieron la oportunidad de clarificarnos el 
panorama, pero desaprovecharon su oportunidad. La cadena estadunidense CNN presentará a partir del domingo anterior 

un programa denominado México Opina, en el que dos periodistas, un hombre y una mujer, llevarán a integrantes del 
equipo de transición del presidente electo, Enrique Peña Nieto, para hablar de temas torales. En la primera emisión 

correspondió el turno a Miguel Ángel Osorio Chong y Jorge Carlos Marín, coordinador y vicecoordinador de Política y 

Seguridad del equipo que acompaña en esta etapa al mexiquense. Ambos fueron interrogados por representantes de 
diversos organismos defensores de los derechos humanos y especialistas en temas de seguridad y justicia. Vale recordar 

que según los datos del INEGI, durante el sexenio de Calderón hasta mediados del año se registraron 106 mil 249 
asesinatos, un promedio de 19 por día. Para el Buro Federal de Investigación (FBI), de Estados Unidos, la cifra alcanza 

los 77 mil 740 en cinco años. En ese contexto se cuestionó a los priistas si la estrategia de Calderón continuará con el 
próximo sexenio, pero poco se clarificó, pues Osorio Chong, por ejemplo, fue reiterativo en que el Estado dará todo el 

apoyo a los cuerpos de seguridad estatal y municipal. Pero centró su opinión en que el próximo gobierno deberá rendir 

cuentas claras a la ciudadanía, sobre el destino de los recursos que se destinarán no sólo al combate a la delincuencia y a 
la seguridad en el país, sino a fortalecer la educación, el desarrollo social. Jorge Carlos Marín caminó por la misma ruta y 

se refirió también a la idea de crear una policía nacional (gendarmería, le llaman) sin precisar si será única en el país y en 
esta se fusionarán policías municipales, estatales, federales, el Ejército y la Marina. Total que de ese encuentro televisivo 
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poco se pudo concluir, para observar una luz al final del túnel.  (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… Los otros partidos políticos de EU 
 

Dos partidos políticos disputan hoy la Presidencia de Estados Unidos: el Partido Republicano, y el partido Demócrata. Esto 
ha sido así desde hace decenios, al grado de que muchos piensan que en el vecino país del norte sólo existen dos 

institutos políticos en activo. 

Nada más lejano a eso. Un vistazo a la página Politics1.com permite ver que en Estados Unidos hay más de un partido 
político, aunque su influencia es, en casi todos los casos, nula en los resultados electorales. Va una breve descripción de 

los principales partidos alternativos. 

Partido de la Constitución. (Constitution Party). Fundado en 1992 como el Partido de los Contribuyentes, cambió su 

nombre al actual en 1999. Es de corte conservador. Está contra de lo siguiente: aborto, control de armas, impuestos 

excesivos, inmigrantes, gays, etcétera. 

En 2008 obtuvo 196 mil votos (0.15 por ciento del total). 

Partido Verde de Estados Unidos (Green Party of the United States). De corte liberal y ecológico. Es uno de los más 

activos. En 2001 cobró fuerza al unir a varios grupos dispersos de la misma ideología. En 2008 obtuvo 161 mil votos (0.1 
por ciento del total). 

En la elección donde George W. Bush derrotó a Al Gore, este partido quedó en tercer lugar, con 2 millones 800 mil votos, 

su mayor logro. 

Partido Libertariano (Libertarian Party). No se identifica con derecha o izquierda. Aboga por la total libertad de los 

hombres (pro aborto, pro control de armas, pro legalización de drogas…). En 2008 obtuvo su mejor votación, con 525 mil 

votos (0.4 por ciento). 

En 1980 lograron su mayor votación, con casi un millón de sufragios. (Manuel Baeza, página 17) 

Criterio-Todo por su nombre… Una de diputados 

La escasa asistencia a las urnas de aquel primer domingo de julio del 2010, tal parece que fue tomado como un desdén 
social hacía sus candidaturas y, por ello, los ahora diputados locales muestran un desapego a la problemática que 

enfrentan los hidalguenses. 

En las últimas fechas hemos sido testigos de los múltiples conflictos de corte social detonados en distintos puntos del 
estado; sólo basta echar un vistazo al Valle del Mezquital, en donde la incapacidad oficial mantiene prendido distintos 

frentes por cuestiones limítrofes. 

Mientras, en la región de Tula la muerte anda rondando y un día de estos cobrará esa desatención, al no faltar quien le 

prenda fuego a cualquiera de las múltiples ordeñas a la tubería de Pemex. 

En el campo vemos la llegada de semillas que provocan plagas que acaban con la cosecha, tal como denunciaron 

productores del Sistema de Riego 03, como también vemos el arribo de empresas que evaden su responsabilidad social al 
esconder sus manifiestos de impacto ambiental, como es el caso de Santa Anita. 

Son muchos los casos en donde la presencia de los diputados podría, sin duda alguna, servir de intermediarios para 
evitar que la violencia o la cárcel sean las únicas vías de solución oficial. 

Sin embargo, vemos que por desgracia esta pléyade de notables, con sus contadas excepciones, tiene otro tipo de 

preocupaciones, otras formas de distraer su tiempo en donde difícilmente entran los problemas de los hidalguenses. 

Durante 2012 el presupuesto asignado a la Cámara fue de 175 millones de pesos, cifra nada despreciable en una entidad 

en donde uno de cada dos habitantes tiene pobreza alimentaria, es decir, tiene problemas para llevarse un taco a la 
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boca. 

Este desapego a las causas sociales sin duda tiene que ver con la ausencia de un liderazgo interno que nunca pudo 

consolidarse, aunque si peleado en la tribuna por el perredista Ramón Flores al priista Onésimo Serrano, quien jugó un 
papel protagónico quitando cualquier posibilidad a su entumido líder de fracción, Ramón Ramírez Valtierra. 

Las estrictas medidas de seguridad impuestas en la irónicamente llamada Sala del Pueblo, —que ahora es controlada por 

una runfla de "cadeneros" de centro nocturno—, son una clara muestra de ese desinterés social que tratan de simular la 
mayoría de diputados con programas que nadie conoce y autoriza la compra de premios para hablar de esa posibilidad de 

servicio que perdieron. 

El actual presidente de la junta de gobierno, Ramón Ramírez, de ninguna manera midió que el papel serio y formal de 

Rodolfo Picazo Molina le pudiera robar también los reflectores en su papel de auditor. 

Total que para el licenciado en derecho que habría estudiado entre 1982-1987 en la UAEH, y que recibió su titulo en 

2005 en el Colegio Anáhuac de Tulancingo, tendrá que reconfigurar su presencia en el Congreso del estado para al 
menos aspirar a una delegación federal una vez dejado el encargo al que llegó por la vía plurinominal. 

Aseguran que los pueblos nunca se equivocan, tal vez por eso apenas 47.5 por ciento del padrón salió a las urnas aquel 
primer domingo de 2010. 

Nimiedades: La eficacia no necesita ser explicada, sus propios resultados siempre serán visibles. (Jorge Martínez, 

página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que hablando de temas de seguridad, en el Congreso de la Unión es donde se decidirá la fuerza política de los 
legisladores hidalguenses, pues el panista Erick Marte Villanueva subió una iniciativa al pleno en la que propone una 

reforma a la Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública; sin embargo, dicen que se ve ante un 

obstáculo, ya que el presidente de la comisión en estos temas, es el priista Omar Fayad, quien será el encargado de 
revisar dicha iniciativa. Aquí es donde se verá si entre los hidalguenses hay un sesgo político o acuerdos en beneficio de 

la población. 

: Que quien ya se anda movilizando para hacer su luchita en las próximas elecciones es la ex dirigente municipal del PRD 

en Mineral de La Reforma, María del Sol Lemus, quien ahora resulta que ya conformó su propio partido con los 
también ex militantes perredistas que renunciaron al sol azteca en agosto de este año. Dicen que ahora sí se van a 

vengar de todas las que les hicieron cuando estaban en el PRD, lo único malo es que para formar un partido debe ser 
reconocido primero por las autoridades electorales. 

: Que ayer durante el informe mensual de Damián Canales, lo que llamó la atención, más que las actividades de la 
Policía Estatal, fue una fotografía del ex líder municipal del PAN, Juan Carlos Robles, quien fue detenido hace unos 

días por elementos estatales en las inmediaciones de la Feria Hidalgo, por el delito de reventa de boletos para el 
Palenque. Aunque lo único que no dijeron es si fue un quemón a propósito, por aquello de que el panista ya anda 

buscando su candidatura para ser diputado local. 

: Que quien ahora sí se encuentra en serios problemas es la presidenta del comité de feria en Ixmiquilpan, Vianey 

Galindo, a quien sus propios compañeros acusan de un desfalco por más de dos millones de pesos, a que a decir de los 
propios trabajadores, la presidenta de la Feria se guardó en cuentas bancarias personales. El problema es que ahora las 

autoridades municipales no la han podido localizar, pues ante las constantes citas que tiene en el cabildo, siempre pone 

un pretexto para no acudir. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las Perlas… 

Las dependencias hacen bien su trabajo, Seguridad Pública, la Marina, actúan bien, obran bien, pero no tienen cabeza. 
Es una estrategia sin cabeza, cada uno anda por su lado y lo hace bien, nada más que el todo no funciona” 

Omar Fayad Meneses Senador hidalguense, sobre la estrategia en seguridad de Felipe Calderón. 

No sé si sea por parte de la Secretaría de Seguridad Pública o sea la Sedena la que no les ha otorgado el armamento a la 
SSPH, pero nosotros sí le estamos solicitando a quien le otorgamos el recurso que nos informen el estatus” 

Eleazar García Sánchez Alcalde de Pachuca, sobre el armamento que solicitaron para los policías municipales. 

Estamos representando a Candidatos Ciudadanos que se organiza. En el artículo 35 nos maneja lo que es un modo de 

ciudadano y derecho de que es participar en las candidaturas independientes, para votar y ser votada” 

María del Sol Lemus Líder de su recién formado partido político Candidatos Ciudadanos en Hidalgo 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
Que las maletas ya están listas en la casa del gobernador Francisco Olvera, pues mañana saldrá de viaje a Colombia para 

conocer de primera mano los proyectos de transporte metropolitano que el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) ha 

financiado en ese país sudamericano. 

Con la visita, el mandatario estatal podrá ajustar sus propios proyectos de transporte público para la entidad. 

Que paradójicamente, a quien le faltó planeación en los temas al abordar su comparecencia ante el Congreso fue al 

secretario de Planeación y Ordenamiento Territorial y Metropolitano de Hidalgo, Alberto Meléndez, quien dejó a más de 
dos diputados con dudas de los temas que planteó. 

Esto también evidenció a su equipo de asesores, quienes apresuradamente le pasaban fichas informativas al secretario 

sin que éstas respondieran a las preguntas de los legisladores. 

Que Facundo Guerrero Ramírez, hijo del expresidente municipal de Ixmiquilpan Facundo Guerrero, cada vez que 

manifiesta sus aspiraciones a la diputación local por el distrito XVI, con cabecera en Ixmiquilpan, saca a relucir su 
compadrazgo con el gobernador. 

Además, con la intención de cautivar al electorado, muestra orgulloso una fotografía que tiene en su teléfono celular 

donde aparece junto a Enrique Peña Nieto. 

Que entre los jóvenes que forman parte del gobierno hidalguense existe la esperanza de que sean ellos los candidatos a 

diputados estatales por el PRI. No existe todavía un proceso formal en torno a las candidaturas, aunque muchos 

funcionarios menores de 40 años consideran que podrían sacar adelante los proyectos del mandatario estatal. 

La cosa será ver si los políticos con mayor experiencia están dispuestos a dejar sus aspiraciones de mantenerse en las 

primeras líneas. 

Que María Cruz García Sánchez, quien ha trabajado por darle una cara joven al partido Movimiento Ciudadano en la 
entidad, tendrá que multiplicarse en su calidad de dirigente de ese instituto político para sofocar una rebelión de 

regidores que buscan desbancar a la profesora universitaria de su cargo. 

María Cruz cuenta con el apoyo de miembros de la dirigencia nacional de su partido, algo que podría ayudarle a resolver 
el problema. 
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Que en la edición impresa de Criterio podrá usted leer muchos más párrafos de la columna Se Dice… (redacción, 

página 03) 

Independiente-El Socavón: Piratas en el petróleo, piratas en el transporte, ¿Y el Estado de derecho? (redacción, 
primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Muchos son los problemas que registra en la actualidad la entidad en materia de transporte público, donde descuellan las 

pugnas por invasión de rutas y las unidades no regladas que representan un verdadero dolor de cabeza para las 
autoridades. En este tenor hay un nuevo planteamiento que permitiría a unidades con más de cinco años trabajando a lo 

largo y ancho del territorio estatal formar parte de un padrón oficial que incluye, una vez más, el mejoramiento del 

servicio. 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Agustín Lagunas:  Lagunas Oceguera comenzó desde el principio de octubre a redoblar esfuerzos para 
organizar las acciones encaminadas a la colocación de 11 mil alcancías en Hidalgo, con lo cual inició la campaña de boteo 

2012. Así el director del Centro de Rehabilitación Infantil Teletón en Hidalgo refrenda el compromiso con el sector meta, 

esto claro de la mano con mandos estatales. 

Abajo-Adelfa Zúñiga: La alcaldesa de El Arenal sigue reuniendo motivos para permanecer vigente en el ámbito estatal 
porque las quejas sobre su desempeño se acumulan. Ahora, anudado a los referentes sobre las inconformidades para 

consolidar acuerdos con las organizaciones campesinas y otras figuras de su municipio, Zúñiga Fuentes aparece como un 
personaje que busca su beneficio y nunca el de sus representados.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PLANES 

El proyecto de infraestructura educativa de nivel superior en Hidalgo va con todo, pues ya está listo el 

protocolo para solicitar al gobierno federal la apertura de otras tres Universidades Politécnicas. El plan es 
instalar una nueva universidad en Huejutla, otra en Tenango de Doria y eventualmente una tercera en el Valle del 

Mezquital, pero por ahora todo depende de que las autoridades federales den su aval y se gestionen los recursos 

suficientes para ello. 

TRABAJO 

Luego de puentes y descansos comenzó la recta final hacia el fin de año, de ahí que todas las secretarías 

del gobierno hidalguense tengan la orden de concluir sus programas y cerrar ejercicios, pues 
prácticamente queda sólo un mes de trabajo. Las dependencias más atareadas serán Finanzas y Contraloría, ya 

que son las encargadas de supervisar los cierres fiscales. 

DERRAMA 

Pese a las expectativas el flujo de visitantes a los balnearios de Hidalgo no fue el esperado durante el 

pasado fin de semana y es que el clima no permitió en ningún momento condiciones idóneas para la salida 

de bañistas. Los pronósticos climáticos anuncian lluvias y frentes fríos para las siguientes semanas, por lo que el sector 
resentirá aún más la falta de visitantes para el fin de año. 

OLVIDO 

El bulevar principal de Actopan, inaugurado apenas hace dos años, ya quedó en el olvido de las 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

27 de 27 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2277  

 

autoridades pues además de la destrucción de señales y vandalismo que sufre, tampoco tiene iluminación. 

En una verdadera boca de lobo se convierte la vía en su tramo sur, pero las autoridades municipales ni se inmutan ya sea 

porque están muy ocupados “haciendo política” o porque no se mueven a menos de que su mentor así se los ordene. 

 (Redacción, página 02) 
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